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El presidente Andrés Manuel
López Obrador y la virtual presi-
denta Claudia Sheinbaum estu-
vieron el viernes en Ciudad
Juárez, Chihuahua, para revisar
las obras del Hospital General
Regional (HGR) No. 2 que con-
struye el Instituto Mexicano del
Seguro Social (IMSS) en los ter-
renos de lo que fuera un galgó-
dromo.

La primera en llegar fue
Sheinbaum Pardo, quien fue
recibida con aplausos y porras
como "¡Es un honor estar con
Claudia hoy!", "¡Presidenta elec-
ta, Juárez te respeta!".

A su arribo, la próxima presi-
denta de México dijo estar con-
tenta de estar en la frontera de
nueva cuenta.

El Presidente llegó a Juárez
minutos después de las 11:00
horas en un avión de la Sedena,
para después dirigirse hacia el
centro médico.

A lo largo de la avenida

Tecnológico había decenas de
personas en los semáforos con
pancartas de bienvenida para
López Obrador, mientras que
afuera del hospital fue recibido
por grupos de simpatizantes,
quienes esperaban tomarse una
foto con el Presidente.

La intención de la visita a la
frontera fue constatar el avance
del nosocomio, que es calificado

como el más grande que con-
struye el IMSS en el país, y se
prevé que esté listo en septiembre
próximo tras 10 años de que ini-
ció la edificación.

La reunión comenzó después
de mediodía y estuvieron pre-
sentes el alcalde de Juárez, Cruz
Pérez Cuéllar, así como direc-
tivos del IMSS a nivel nacional,
como Zoé Robledo, y funcionar-

ios del instituto a nivel estatal,
según se informó.

EL UNIVERSAL dio a cono-
cer que el HGR atenderá a 432
mil 556 derechohabientes de
cinco Unidades de Medicina
Familiar (UMF) en Ciudad
Juárez, y contará con 260 camas
censables y se atenderán 34 espe-
cialidades médicas, además de 21
servicios de atención.

A partir del lunes y después de
la visita presidencial, el hospital
operará sólo con la especiali-
dades, farmacia, imagenología y
laboratorio.

Para el 30 de septiembre se
prevé que esté concluido y se
brinde atención médica en 34
especialidades de tercer nivel
como lo son Hemodinamia,
Cardiología, Genética, Pediatría,
Neurología, Ortopedia y
Traumatología, así como
Oncología Médica y Quirúrgica.

López Obrador dijo que, de
tener tiempo, regresará a la fron-
tera en septiembre para inaugurar
en hospital.

El Presidente descartó mandar una nota diplomática

para apurar el envío de información.

Supervisan AMLO y Claudia 
hospital en Chihuahua

La visita tuvo como objetivo constatar el avance del nosocomio más grande que construye el IMSS.

La virtual presidenta electa fue recibida con aplausos y porras al llegar a Ciudad Juárez.
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El presidente Andrés Manuel López Obrador reclamó que

no ha habido cooperación del gobierno de Estados Unidos en

el caso de la detención o entrega de Ismael "El Mayo"

Zambada y de Joaquín Guzmán López, hijo de Joaquín "El

Chapo" Guzmán, líderes del Cártel de Sinaloa. "No hay coop-

eración de parte del gobierno de Estados Unidos en este caso,

es decir, no nos han dado información suficiente", expresó el

Mandatario en conferencia de prensa.

A 15 días del aseguramiento de ambos capos en un aerop-

uerto de Texas, Estados Unidos, López Obrador mencionó

que, hasta el momento, con la información compartida, se

menciona un "avión clonado, sabemos que no salió de

Hermosillo, porque la FGR está haciendo la investigación que

le corresponde".

Un día después de la detención, en las primeras declara-

ciones, la secretaria de Seguridad federal, Rosa Icela

Rodríguez, compartió información del Instituto Nacional de

Migración (INM) que daba cuenta de una avioneta tipo

Cessna pilotada por un estadounidense, que habría salido de

Hermosillo, pero esta versión fue corregida por las propias

autoridades mexicanas.

El Mandatario dijo que esperará a que autoridades esta-

dounidenses le envíen el informe que ha solicitado. "Por

ejemplo, ¿qué pasó con el piloto?, ¿qué hicieron con el pilo-

to?, ¿quién era?, y desde luego, ¿qué saben?, ¿de dónde salió

el avión? Y queremos saber más sobre la negociación, si fue

un acuerdo, o como llegó a declarar el abogado del señor

Zambada, de que lo habían detenido. Entonces, saber bien

todo esto. Vamos a esperar".

López Obrador afirmó que esperará el informe para ver si

en este caso hubo alguna violación a la soberanía del país.

"Hay que ver si fue un acuerdo y si quienes llevaron a cabo

esto fueron las dos personas por su voluntad o intervino algu-

na agencia extranjera. Lo que estamos seguros es que no inter-

vino el gobierno de México, ni ninguna dependencia del gob-

ierno federal, Fuerzas Armadas o la Guardia Nacional",

remarcó.

Afirmó que hay plena cooperación con Estados Unidos en

el combate al narcotráfico con la detención de delincuentes,

destrucción de laboratorios clandestinos, entre otras acciones.

Reclama Obrador
falta de cooperación
de EU por detención

de capos
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Ken Salazar, embajador de
Estados Unidos en México, informó
que Joaquín Guzmán López, hijo de
Joaquín "El Chapo" Guzmán, se
entregó voluntariamente, mientras
que a Ismael "El Mayo" Zambada lo
llevaron contra su voluntad, luego de
que el pasado 25 de julio fueron
puestos bajo custodia de autoridades
estadounidenses.

En conferencia de prensa, y 15 días
después del suceso, por primera vez
una autoridad de Estados Unidos
habló del caso, ante la insistencia del
gobierno del presidente Andrés
Manuel López Obrador de presentar
información.

Salazar deslindó a la adminis-
tración del presidente Joe Biden de
esta operación: "No fue un avión de
Estados Unidos, no fue un piloto de

Estados Unidos, no fueron nuestros
agentes, de nuestra gente en México".
"Esta era operación entre los cárteles,
donde uno entregó al otro", afirmó el
embajador.

Precisó que no se presentó ningún
plan de vuelo ante las autoridades
estadounidenses.

Salazar indicó que el vuelo en el
que iban los capos salió de Sinaloa
para llegar a Santa Teresa, Nuevo
México: "Nosotros sorprendidos
cuando eso pasó, y eso, el momento
que lo supimos, estuvimos en contac-
to inmediatamente con nuestros ami-
gos y colegas del gobierno mexi-
cano".

Sobre el piloto, puntualizó que no
es empleado de Estados Unidos ni
ciudadano de ese país. "Lo que sí
sabemos es que Joaquín Guzmán
[López] llega y se entrega, él se
entregó y con él venía el pasajero

[Zambada]. Eso lo sabemos, hemos
compartido con México la evidencia
que vimos nosotros", describió.

Al respecto de las declaraciones
previas por AMLO, Ken Salazar
refutó los dichos y afirmó que sí se ha
entregado información e incluso él
mismo viajó a ver las evidencias.

"Desde el día que pasó hemos esta-
do en comunicación constante con su
gobierno (...) yo fui personalmente a
El Paso, fui con la mira especial que

mandó la fiscalía para ver la eviden-
cia, eso enseña la cooperación que lle-
vamos con México, eso no ocurría
antes", apuntó. "Nosotros estamos
cooperando y dándole la información
al gobierno de México", enfatizó.

El embajador dijo que a la Fiscalía
General de la República (FGR) se le
han presentado elementos para que
haga su investigación: "Vamos a
cooperar en todo eso porque es parte
de ser socios".
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Los integrantes de la Comisión de
Puntos Constitucionales, de la Cámara de
Diputados, aprobó por 37 votos a favor y 1
en contra, el dictamen que reforma el
artículo 4 constitucional, para establecer
que el Estado garantizará la atención médi-
ca integral, universal y gratuita, incluyendo
estudios médicos, intervenciones quirúrgi-
cas y los medicamentos necesarios.

Los diputados de oposición señalaron
que la consolidación del sector Salud es
uno de los grandes pendientes del gobier-
no actual, y señalaron que también se debe
contemplar un incremento en el pre-
supuesto para que el sector Salud pueda
cumplir con sus responsabilidades.

Además, también propusieron que se
contemple la judicialización de aquellos
casos en los que no se cumpla con las dis-
posiciones que se plantean integrar en la
Constitución.

El diputado Reynel Rodríguez Muñoz

(PRI) expuso que actualmente cuatro de
cada 10 mexicanos carecen de servicios
médicos y los hospitales se encuentran en
situación precaria en México, "faltan
medicamentos, insumos, instalaciones y
médicos.

Dijo que de 2018 a 2022, se observó
que alrededor de 30 millones de personas
que tenían servicios médicos, los
perdieron. 

"Ninguna modificación legal es efecti-
va, si no se prevé el presupuesto suficiente
para ello. La calidad de la atención está
directamente relacionada con los recursos
que se destinan al sistema y, por tanto, esta
reforma sólo será exitosa si se otorga el
presupuesto suficiente", especificó.

Además, refirió que le tocará al sigu-
iente gobierno federal implementar la
reforma constitucional, "porque hasta el
momento el partido en el poder no le ha
dado atención debida, dejando irrespons-
ablemente a la población sin atención
médica y sin medicamento suficientes".

Avalan reforma para dar atención médica gratis

El embajador de EU precisó que Ovidio Guzmán, alias "El Ratón", está

en detención en Estados Unidos, donde sigue un proceso judicial.

El hospital pretende atender a más de 432 mil derechohabientes de

Ciudad Juárez, con 260 camas y 34 especialidades médicas.
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El boxeador mexicano, Marco Verde, perdió ante el púgil de
Uzbekistán y con ello el mexicano se quedó con la medalla 

asilverada en la categoría de los 71 kilogramos en estos Juegos
Olímpicos de París.
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¡Ahora es el turno de la plata!

‘Caso Chapito-El Mayo fue 
operación entre cárteles’

Diputados de oposición señalaron

la necesidad de aumentar el pre-

supuesto del sector salud.



urante décadas AMLO
ha estipulado que la
mejor política exterior
es la interior. El proble-
ma de su frase es que no
es cierta. La mejor

política exterior es tener una política
exterior alineada con tus intereses
regionales y globales y este país no la
ha tenido en décadas.

Hay muchos mitos en torno al rol
de México en el mundo que pesan
como lastres sobre la realidad. El
primer mito es el de la doctrina
Estrada; la idea de que hay un princi-
pio de no intervención que México ha
seguido escrupulosamente desde hace
un siglo, y que es este principio el que
ha dado tanta reputación a nuestro país
en el mundo. Esa idea es falsa. Si la
doctrina Estrada implica la no inter-
vención de nuestro país en asuntos de
otras naciones, entonces es evidente
que afortunadamente México no ha
seguido tal doctrina.

De hecho, se podría argumentar
todo lo contrario. Los momentos más
importantes de nuestra política exteri-
or han sido cuando no se cumple la
doctrina Estrada. México envió balas
y municiones a los republicanos
españoles, participó en la liberación de
las Filipinas en la segunda guerra
mundial, dotó a los rebeldes cubanos
de transporte y armas para hacer una
revolución y apoyó activamente a gru-
pos rebeldes en Centroamérica
incluyendo a los sandinistas.

El segundo mito es que, para
algunos, es inconcebible que un país
con tantos problemas como el nuestro
pueda ejercer una política interna-
cional de liderazgo. Este es un sinsen-
tido, China, Brasil e India son sólo
algunos de los países que son más
desiguales que México y que, sin
embargo, entienden muy bien que pro-
teger sus intereses y avanzar su influ-
encia son cruciales para poder lograr
sus objetivos. Un país que no tiene
claro cuáles son sus intereses
geopolíticos y que no busca activa-
mente ejercerlos, es un país que queda
rezagado y eventualmente ignorado
por el concierto de naciones.

Brasil lo tiene muy claro. A diferen-
cia de nosotros, los brasileños se com-

paran con sus vecinos del sur y se
asumen potencia; nosotros vemos al
norte y agudizamos nuestros comple-
jos de inferioridad. En Brasil se
entiende que México es el único país
que puede cuestionar su liderazgo en
la región y por eso su política exterior
siempre busca excluirnos. Sin embar-
go, hay momentos políticos en los que
hasta Brasil entiende que las dos
potencias latinoamericanas tienen que
actuar en coalición. La crisis actual de
Venezuela es una de ellas.

Brasil entiende que sus intereses
regionales están por encima de las
afinidades personales de su presidente.
Por eso ven con preocupación lo que
sucede en Venezuela y entienden que
la perpetuación antidemocrática de
Maduro no es viable para sus intereses
y la estabilidad de la región. Ante esto,
han buscado concertar una solución
con México y han logrado convencer a
AMLO de una posición conjunta que
fortalezca esta visión. México lo ha
aceptado de manera desganada. La
diferencia es clara; Lula parte de los
intereses de Brasil como potencia,
México, en cambio, lo ve como un
episodio anecdótico insertado en algu-
na trama rezagada de la guerra fría.
Donde uno parte de una visión
geopolítica, el otro lo hace desde sus
filias y fobias.

Es evidente que las elecciones de
Venezuela tuvieron irregularidades
graves. Ahora, el gobierno de Maduro
busca ganar tiempo con la esperanza
de que la presión internacional
empiece a atenuarse y la atención
pública a desvanecerse. Su esperanza
es que al suceder esto, él pueda seguir
gobernando. Si esto sucede tendría
graves consecuencias para la región.
Nuevamente, millones de venezolanos
tendrían que dejar su país con implica-
ciones para los países de la región
incluyendo México. Por otro lado,
volvería el fantasma de las dictaduras
a América Latina. Brasil, que alguna
vez fue aliado del chavismo, sabe que
Maduro no debe continuar y que el
resultado de la elección debe ser
respetado.

El problema es que la solución al
conflicto venezolano sería más fácil
con México. Hoy, por el tamaño de su
economía, su fuerza cultural y su
relación con el chavismo, México es la

mejor oportunidad que tienen los
venezolanos de que se logre una nego-
ciación que respete su voluntad. El
candidato de la oposición venezolana
puede caerle bien o mal a AMLO, lo
importante es que a México y a la
región le convienen que nuestro país
asuma su liderazgo y participe activa-
mente en lo que acontece en
Venezuela. Esto es un asunto de

Estado no de voluntad de gobierno.
Hoy, Venezuela necesita una transi-

ción pacífica. Hoy Venezuela necesita
que se reconozca la voluntad popular.
Hoy Venezuela necesita que se rati-
fique la vía democrática. Pero hoy
Venezuela no lo puede hacer sola, y
México tiene un rol importante a
jugar. No se trata de derechas o de
izquierdas, sino de democracias o dic-
taduras. En una democracia se deben
mostrar los resultados electorales y
respetarse, sean favorables o no.

osiblemente la marca distinti-
va del estilo personal de
López Obrador son las
mañaneras, las que muy posi-
blemente se prolongarán por
al menos un sexenio más.

Las mañaneras han impactado signi-
ficativamente en la dinámica de la comu-
nicación política del primer mandatario
con sus gobernados -especialmente con
sus seguidores-, conformando una
plataforma para enfrentar las críticas; su
cotidiana presencia ante las cámaras lo
popularizó al tope; la reiterada exposi-
ción, a modo y sesgada, de sus distintos
planteamientos lograron influir en el cri-
terio de buena parte de la audiencia. Las
mañaneras han reducido la interme-
diación de los medios de comunicación
tradicionales, llegando a controlar el pres-
idente la agenda informativa, dirigiendo
sus mensajes en forma directa al público,
opacando la cobertura y análisis de agen-
cias informativas, periódicos, radio y
hasta redes sociales. No obstante, AMLO
suele incurrir en  exageraciones e inexac-
titudes –“yo tengo otros datos”- generan-
do controversias y críticas, además de
desahogar sus animadversiones y ren-
cores acumulados a lo largo de su traves-
ía hacia la presidencia, su desprecio a la
clase media aspiracionista, al conser-
vadurismo, a los fifís y los machuchones,
a los oligarcas que se creen dueños del
país y que desprecian al pueblo, a los cor-
ruptos que robaron impunemente durante
36 años de gobiernos neoliberales y que
nada o poco hicieron a favor de México.

Convencida de tener una comunicación
directa con sus gobernados, la virtual
presidenta Claudia Sheinbaum ordenó
una encuesta para evaluar la continuidad
de las mañaneras, y de ser así, la frecuen-
cia y horario con las que éstas deberían de
llevarse a cabo. El resultado arrojó que las
mañaneras sigan y a la misma hora.
Difícilmente la doctora Sheinbaum per-
manecería cotidianamente durante tres
horas frente a un micrófono en cadena
nacional, abordando cualquier tema, su
acotado historial político y su personali-
dad no se prestan a echar rollo, salirse por
la tangente, exhibir información privada
de periodistas,  atacar a medios de comu-
nicación, repetir hasta la saciedad histo-
rias del siglo XIX y/o irse a la yugular  de
supuestos adversarios. Lo razonable sería
una rotación de altos funcionarios que
expongan en días sucesivos lo con-
cerniente a sus carteras, respondiendo
preguntas concretas, en presencia, o no,
de la señora presidenta – ¿recuerda la obra
representada por Gonzalo Vega? -.

Las mañaneras, para fungir como efi-
caz instrumento de gobierno, habrían de
cumplir con las siguientes condiciones:
Designar a un experimentado y compe-
tente coordinador de Comunicación para
encargarse de la organización, calidad y
precisión de la información presentada,
planeando cada conferencia con temas
específicos y datos verificables.
Transparentar los datos y sopesar las
observaciones expuestas y en caso de pro-
ceder, rectificar de manera pública y opor-
tuna. Promover la diversidad de expertos
en los distintos temas, con la participación
de periodistas y medios plurales para pro-
mover la comunicación abierta y crítica.

Claudia Sheinbaum iniciará su manda-
to sin cuentas por cobrar a  adversario
alguno, sin rencores ni resentimientos,
será una presidenta fresca persuadida de
la ideología de un movimiento de izquier-
da, pero con la enorme oportunidad de
incorporar ideas propias, de modificar lo
que no ha funcionado y seguramente no
funcionará y principalmente, con el reto
de sumar voluntades, pugnando por  bril-
lar con luz propia sin ser apéndice del
presidente que se va.

n su Breve historia de la
igualdad, Thomas
Piketty afirma que entre
1700 y 1980 se produ-
jeron dos grandes saltos
en la naturaleza del esta-

do fiscal. El primero fue elevar
impuestos para la guerra y el segundo,
que se produjo entre 1914 y 1980, cuan-
do “el crecimiento del Estado fue
impulsado por los gastos en bienestar
social. […] Esta ampliación sin prece-
dentes del papel del Estado tuvo lugar
principalmente en beneficio de las
clases bajas y medias, y en gran medida
bajo su control, o al menos bajo el de
los movimientos políticos que las repre-
sentaban y que habían elegido, en
condiciones totalmente inéditas en la
historia.” Piketty concluye que este
cambio produjo una “revolución
antropológica doble. Por primera vez en
la historia a esta escala, el Estado
escapó al control exclusivo de las clases
dominantes. Fue el resultado del sufra-
gio universal, la democracia parlamen-
taria y representativa, el proceso elec-
toral y los frecuentes cambios de poder

entre los diferentes partidos políticos,
todo ello espoleado por una prensa
independiente y el movimiento sindical.
Este sistema político sigue siendo emi-
nentemente perfectible, si es necesario
mediante importantes revisiones consti-
tucionales, pero todo el mundo sabe
ahora que el progreso debe emanar de
raíces igualitarias y de la democracia
electoral. El reconocimiento de este
hecho en los años 1970-1980 con-
tribuyó a la deslegitimación final del
contramodelo comunista: si éste pro-
duce a la vez menos libertad política y
menos bienestar social y económico,
entonces qué caso tiene. La segunda
lección es que es posible superar no
sólo el gobierno censitario, sino tam-
bién el capitalismo y la mercan-
tilización generalizada”.

Esta reflexión deriva de una de las
investigaciones científicas más serias
sobre el papel de los estados frente a la
desigualdad, y desmiente categórica-
mente la mentira que el obradorismo —
y otras autocracias de izquierda y
derecha— aducen para desmantelar el
Estado y las instituciones democráticas
en aras de concentrar el poder en nom-

bre del “pueblo” y ejercerlo por un
puñado de individuos, por una nueva
oligarquía.

La historia de la democracia está
marcada por esta tensión desde su ori-
gen en la asamblea de las tribus hasta
nuestros días. Esta tensión consiste en
experimentar si esa forma de gobierno
hace o no hace posible el cambio social
pacífico. Hoy suponemos que al tener
como última fuente de legitimidad la
soberanía popular y si esta lo decide, en
efecto puede cambiarse democrática-
mente la organización socioeconómica.
El supuesto es correcto, pero su real-
ización exige su correcta imple-
mentación mediante procesos de delib-
eración que son incompatibles con la
imposición aplastante de una de las
partes. La idea moderna de la soberanía
popular está basada en dos principios;
1) que en la esfera pública todos los ciu-
dadanos son iguales entre sí y 2) que las
decisiones se adoptan por mayoría. De
hecho, el primero (igualdad) es la
fuente del segundo (mayoría). El dere-
cho universal de todos los ciudadanos a
elegir y participar en los asuntos de
gobierno se conquistó cuando se

alcanzó el reconocimiento universal de
la igualdad. La mayoría es legítima si
respeta la igualdad política y deja de
serlo cuando se impone.

El mantenimiento de la igualdad
política es la garantía elemental de la
libertad para conseguir derechos y
ejercer las obligaciones que los acom-
pañan. Nada hay más democrático que
el derecho a decidir sobre los asuntos
públicos en condiciones de igualdad
política, y uno de esos asuntos es, pre-
cisamente el de las causas sistémicas de
la carencia extrema o crónica de unos
grupos frente a otros que no se pueden
paliar sin cambios profundos.

Por eso la reforma de las institu-
ciones representativas es indispensable
para la justicia, la legalidad y el buen
gobierno. Pero la clausura, la
degradación y el monopolio político de
estas instituciones, como lo quiere
Morena, repetirán lo peor de nuestra
experiencia en el siglo XX: impedir el
cambio social e incrementar el autori-
tarismo y la represión (ver Venezuela).
La reforma democrática será siempre
superior a la deformación autoritaria, y
lo vamos a probar.

sa frase lapidaria, dramática

y hasta inhumana, escrita

por Dante a la entrada del

Infierno en su Divina

Comedia, espero con vehe-

mencia que nunca invada el

ánimo de los mexicanos por aciagos que

sean los días que vivimos como son los que

ahora padecemos en las postrimerías de este

sexenio.

Por el contrario, que podamos mantener

siempre la esperanza, como ese sentimiento

que con optimismo invade el intelecto cuan-

do suponemos como alcanzable lo que

deseamos.

Es así doctora Claudia Sheinbaum, que

tenemos en usted depositadas muchas

esperanzas que mencionaré en estos días

previos a su llegada al poder.

Entre esas esperanzas que nos invaden,

están muchas que son contrarias a lo que su

antecesor de manera reiterada y repetida ha

venido haciendo y diciendo.

Entre muchas otras, menciono que esper-

amos abandone la insana práctica ególatra

de estar apareciendo todas las mañanas por

televisión en kilométricas y aburridas inter-

venciones; y lo que es todavía más grave, en

repetidas, casi diarias haya expresiones en

contra de los medios de comunicación que

no compartan ni aplaudan sus ideas.

Que tampoco continúe culpando a los

políticos del pasado de nuestros males y

problemas, y asuma, con la seriedad que ha

de caracterizarle como científica que es

suya, la responsabilidad que le fue deposita-

da el pasado 2 de junio.

Asimismo, que abandone por completo

el empeño de enfrentar a los mexicanos ente

buenos y malos, haciendo aparecer que solo

son merecedores de alabanzas los que estén

con usted.

Que tome plena conciencia que tendrá el

honor de ser Presidenta, que espero honre, y

se haga merecedora de él, de todos los mex-

icanos no solo de los militantes de su par-

tido.

Que instrumente una política seria en

contra de la delincuencia. Que entierre, en

esa fosa en la que están miles de víctimas de

esta administración fracasada en el combate

a la delincuencia, la aberrante frase de

“abrazos y no balazos”

Por supuesto que respete los derechos

humanos de todos, pero que no ande de

saludadora de parientes a los que hasta de

gestora ha querido ser, para que se le dé una

visa y pueda saludar a su hijo interno en un

penal de los Estados Unidos.

Que predique con el ejemplo, de que la

democracia se respeta como forma de gob-

ierno, y exprese su preocupación abierta por

los hechos venezolanos, pero más todavía

por lograr que lo alcanzado con la partici-

pación de las minorías, no sea destruido por

la sonorense (Guadalupe Taddei) primero, y

después por el Tribunal Electoral.

Que tenga plena conciencia de las partic-

ipaciones que hubo en los foros convocados

para conocer opiniones sobre la sin sentido

reforma judicial y esas ideas se escuchen y

sean consideradas, y no constituyan una

burla grotesca de costosa participación

económica.

Antes de continuar con otras esperanzas

que anhelo su presencia en Palacio Nacional

materialice en el espíritu nacional, me

refiero a otra no menos importante, la que

se refiere al deporte, ahora que contem-

plamos, qué palabra tan triste voy a escribir,

el “mediocre” papel en París en los Juegos

Olímpicos. Al día de ayer, llevábamos ape-

nas cuatro medallas. Dos de plata y dos de

bronce. Que al final de su gobierno le

impongamos muchas medallas de oro. Será

para bien del pueblo al que dice usted amar.

sábado 10 de agosto de 2024

Herencia

“Abandonad toda esperanza”
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La Oficina de la Presidencia de la
República entregó un contrato por casi 700
mil pesos para el retrato en pintura en óleo
del presidente Andrés Manuel López
Obrador, que será colocado en la Galería
de los Presidentes en Palacio Nacional.

En el contrato entregado por adjudi-
cación directa, al cual se tuvo acceso por
un medio de comunicación, se detalla que
el encargado de elaborar la pintura será el
artista yucateco Jorge Ermilo Espinosa
Torre.  "De conformidad con lo estableci-
do en el artículo 44 de la Ley de
Adquisiciones, Arrendamientos y
Servicios del Sector Público, el contrato
para la prestación del Servicio para el pin-
tado óleo del Retrato del presidente Andrés
Manuel López Obrador será por un
importe total de $696,000 incluido el IVA".

Se indica que el retrato deberá tener
medidas de 1.35 metros de ancho por 2.25
metros de alto, por 4 centímetros de canto,
lo anterior tomando en consideración que
al enmarcarlo ajustará de manera perfecta
en el espacio que se tiene destinado en
Palacio Nacional.

El contrato establece que el retrato
deberá realizarse una pintura al óleo de
cuerpo completo en donde la figura del
presidente López Obrador sea protago-
nista, pero rodeado de elementos de valor
simbólico, que, en conjunto, genera una
visión más amplia de este.

También se menciona que la pintura
deberá desarrollarse en el Balcón Central
de Palacio Nacional, con la Plaza de la
Constitución de fondo, en la que se
observe un sin número de personas, repre-
sentadas sin definición de identidades,
haciéndose patentas como grupo.

El retrato, se añade, deberá incorporar
con singular énfasis la importancia del
bastón de mando como símbolo del com-
promiso adquirido por el Presidente con las

comunidades indígenas y pueblos
autóctonos, como la responsabilidad que
estos pusieron en él al reconocerlo como su
gobernante; aunado a lo anterior, deberá de
incorporarse la idea simbólica de que el
Presidente se encuentre acompañado por la
gente de México".

Lienzo importado
Para la realización del retrato, el artista

deberá usar un lienzo de lino importado de
Bélgica imprimado, montado sobre un
bastidor de madera de cedro.

Se indica que el cuadro deberá ser
entregado a Jesús Ramírez Cuevas, vocero
presidencial, a más tardar el 1 de septiem-
bre en Palacio Nacional. "El retrato termi-
nado del presidente Andrés Manuel López
Obrador deberá ser entregado a más tardar
el 1 de septiembre de 2024 en el cuarto
piso del ala sur de Palacio Nacional, sien-
do Jesús Ramírez Cuevas, coordinador
general de Comunicación Social y vocero
del gobierno de la República, la persona

encargada de recibir dicho retrato".
Además, en la página 5 se indica que el

artista cederá a la Oficina de la Presidencia
de la República sin restricción alguna los
derechos patrimoniales del autor, por lo
que la dependencia será la única que podrá
reproducir, distribuir, explotar y difundir
dicha obra por cualquier medio.

Sin embargo, en su página web, Jorge
Ermilo Espinosa Torre menciona que es un
artista visual especializado en pintura, con
gran interés en el manejo técnico, así como
en el aspecto poético y filosófico de la
obra.

El autor, es licenciado en Artes Visuales
con orientación en Pintura por la
Universidad de Guadalajara, y también ha
estudiado en diversos centros culturales del
país. "Se destaca que ha presentado exposi-
ciones individuales en Guadalajara,
Mérida, Zacatecas y La Habana. Destaca
su exposición Saudade en Lisboa,
Portugal".

Cd. de México/El Universal.-                 

Un llamado a la prudencia, hizo el
ministro en retiro de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN), José
Ramón Cossío Díaz, a los magistrados,
jueces y trabajadores que analizan irse a
paro en rechazo a la reforma al Poder
Judicial de la Federación (PJF) del pres-
idente Andrés Manuel López Obrador.

Después de participar en el foro
Hacia un mejor Sistema de Justicia en
México, organizado por la Universidad
La Salle, el jurista consideró que todavía
se está en posibilidades de que la virtual
presidenta electa, Claudia Sheinbaum
Pardo, y los legisladores de Morena que
van a integrar el próximo Congreso, "se
den cuenta de la barbaridad que están
cometiendo".

Cossío Díaz puntualizó que, pese a
que han sido excluidos y no se les ha
dejado hablar, los trabajadores del Poder
Judicial de la Federación han seguido
caminos prudentes tratando de presentar
objeciones a la reforma que plantea la

elección por voto popular de los jueces.
"Hago un llamado a la prudencia, no

porque el presidente Andrés Manuel
López Obrador haya dicho que esta
reforma se tiene que dar al país, se tiene
que aceptar esta reforma. No veo por qué
la presidenta electa, no veo por qué los
diputados que estuvieron en la elección
del 2 de junio tengan que seguir a pie
juntillas lo que se ha planteado", enfatizó
el ministro en retiro de la SCJN.

Y recalcó: "Se está en posibilidades,
yo supongo, tanto de la presidenta electa
como de las personas que van a integrar
el Congreso el primero de septiembre,
que se den cuenta de la barbaridad que
están cometiendo. "Todavía creo que
hay espacios para ellos de reflexión, que
no pasen esta reforma.

"Yo pienso que todavía hay espacio
para la reflexión de los diputados,
senadores y de la presidenta, yo no sé si
ellos han calculado el enorme daño que
se le puede hacer a la Constitución, el
daño económico que se le puede hacer al
país", apuntó José Ramón Cossío Díaz.

Cd. de México/El Universal.-                 

Tras protagonizar un pleito con traba-
jadores y con el cónsul general de México
en Shanghái, Miguel Ángel Isidro
Rodríguez, el cónsul adscrito, Leopoldo
Michel Díaz, fue relevado de sus fun-
ciones.

La Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE) lamentó los insultos de Leopoldo
Michel Díaz contra los trabajadores del
Consulado de México en Shanghái, dijo,
"no son representativos del Servicio
Exterior Mexicano (SEM) en su conjun-
to". "Por instrucciones de la canciller,
Alicia Bárcena Ibarra, el día de hoy
(viernes) el C. Leopoldo Guadalupe
Michel Díaz fue relevado con efectos
inmediatos de sus funciones como cónsul

adscrito en el Consulado General de
México en Shanghái", se informó.

Precisó que la Subcomisión de Asuntos
Disciplinarios de la Comisión de Personal
del SEM dictó el 8 de agosto medidas de
protección para prohibir el acceso de
Michel Díaz a las instalaciones de esa rep-
resentación consular y garantizar la integri-
dad del personal y del público que acude a
esa sede. La SRE expresó su compromiso
indeclinable por garantizar un espacio lab-
oral libre de cualquier forma de violencia,
hostigamiento o acoso laboral.

Se informó que Michel Díaz cuenta
con una notificación de traslado a
México desde el 11 de julio, "por haber
violado medidas cautelares impuestas
en su momento para la protección del
personal del consulado en Shanghái".

Cd. de México/El Universal.-                                              

Legisladores de Morena calificaron de
mezquino el paro que impulsan juz-
gadores y empleados del Poder Judicial, y
señalaron que su protesta no modificará el
dictamen que están trabajando en la
Comisión de Puntos Constitucionales.

Entrevistados por separado, los
morenistas advirtieron a jueces y mag-
istrados que si buscan paralizar al Poder
Judicial como rechazo a la reforma que se
discute en el Congreso para elegir a los
juzgadores por voto popular, que si inten-
tan este tipo de estrategias dilatorias, "el

pueblo se las va a cobrar".
César Cravioto, vocero de la bancada

de Morena, expuso que los jueces y mag-
istrados "deben poner por encima el
interés de la sociedad que su propio
interés. Si actúan de esa manera, la gente
se los va a reconocer, si actúan contra la
gente, el pueblo se los va a cobrar".

Luego de que la Asociación Nacional
de Magistrados de Circuito y Jueces de
Distrito (Jufed) calificó los foros como
una "simulación" y anunció un paro de
labores en el Poder Judicial de la
Federación (PJF) en fecha por definir,
Cravioto calificó este anuncio como "un

amago, pero sería contraproducente para
ellos mismos".

En entrevista con este diario, dijo
desconocer si la ministra Norma Piña está
detrás de estos amagos de paro de labores,
pero advirtió a jueces y magistrados que
dichas acciones "van en contra del con-
tundente mandato popular que se reflejó
en las urnas el 2 de junio".

Por su parte, el coordinador de Morena
en la Cámara Alta, Ricardo Monreal,
cuestionado sobre las manifestaciones
realizadas y anunciadas por trabajadores
del PJF, como la protesta en Saltillo,
descartó que en San Lázaro puedan frenar
la discusión de la reforma al Judicial.

"No, es derecho de los trabajadores
manifestarse, siempre y cuando lo hagan
con respeto y sin violencia. Nosotros
esperamos que haya eso, es lógico que se
presenten resistencias y habremos de ser
respetuosos, tolerantes, ecuánimes, pru-
dentes para no caer en provocación",
apuntó.

"Nosotros nos vamos a dedicar a
expresar argumentos, a expresar contun-
dentemente las razones que nos asisten
para acudir a la reforma que se está
planteando", dijo.

Cuestionó la actitud de la presidenta de
la Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN), Norma Piña; dijo que "hubiese
sido mejor buscar caminos de
entendimiento. Creo que se equivocan
quienes creen que la confrontación va a
debilitar a la mayoría legislativa".

Cd. de México/El Universal.-                                    

Los diputados de la Comisión de Puntos
Constitucionales, de la Cámara de
Diputados, aprobaron por unanimidad, es
decir, 38 votos a favor, el dictamen que
plantea la reforma constitucional en materia
de protección y cuidado animal.

Avalaron que se modifiquen los artículos
3, 4 y 73 de la Carta Magna para prohibir
expresamente el maltrato animal; sin
embargo, no se consideró prohibir las corri-
das de toros, las carreras de caballos o las
peleas de perros. "El Estado mexicano debe
garantizar la protección, el trato adecuado,
la conservación y el cuidado de los ani-
males, en los términos que señalen las leyes
respectivas", refiere el documento.

Asimismo, establece la prevención y
prohibición del maltrato en la crianza y en el
aprovechamiento de animales de consumo

humano, y que se deberán plantear las medi-
das necesarias para atender el control de pla-
gas y riesgos sanitarios.

Y en el dictamen se le da un plazo de 180
días naturales al Congreso de la Unión, a
partir de la entrada en vigor del decreto, para
expedir la ley general en la materia.

El diputado Rubén Moreira, coordinador
de la bancada priista, cuestionó la efectivi-
dad de la reforma constitucional propuesta
por el titular del Ejecutivo, porque no con-
sidera la protección de todos los animales,
como los toros, caballos o perros utilizados
en peleas o carreras. 

En México, se calcula que existen casi
80 millones de animales de compañía: 43.8
millones de canes, 16.2 millones de felinos
y 20 millones de otras mascotas pequeñas,
de acuerdo con la primera Encuesta
Nacional de Bienestar Autor reportado
(Enbiare) 2021.

Aprueban diputados iniciativa de protección animal

Releva SRE de sus funciones al
cónsul Leopoldo Michel Díaz

Legisladores de Morena calificaron de "mezquino" el paro que planean juz-
gadores y empleados del PJ.

Paga Presidencia por retrato
de AMLO casi 700 mil pesos

Aumenta la tensión entre Poder Judicial y Morena

La secretaría reiteró su política de cero tolerancia a actos de acoso,
hostigamiento y violencia.

El retrato de López Obrador será pintado en el Balcón Central de Palacio
Nacional, con la Plaza de la Constitución de fondo.

Llama Cossío Díaz a personal 
del PJF a la prudencia ante paro

El jurista cuestionó la necesidad de aceptar la reforma solo porque fue
planteada por el actual presidente, Andrés Manuel López Obrador.

Las faltas cívicas más denunciadas
por maltrato animal son poseer ani-
males sin medidas de seguridad.
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Un Tribunal Colegiado declaró

inconstitucional la penalización del

aborto en Zacatecas, vigente desde

1986 en el Código Penal local, que cas-

tiga con una pena de 4 meses a un año

de prisión a la madre que voluntaria-

mente procure o consienta un aborto.

El Segundo Tribunal Colegiado del

Vigésimo Circuito dio la razón al

Grupo de Información en

Reproducción Elegida (GIRE), quien

interpuso un amparo contra los artícu-

los 311, 312 y 313 del Código Penal de

Zacatecas, y ordenó al Congreso del

estado derogar el delito de aborto, toda

vez que lo consideró violatorio a los

derechos humanos.

En agosto del año pasado, el equipo

jurídico de GIRE tramitó un amparo

contra el aborto ante un juez de

amparo, que lo sobreyesó por falta de

interés legítimo de la asociación civil.

GIRE reclamó que la prohibición

del aborto auto procurado o consentido

atenta contra el derecho a la igualdad y

no discriminación y, además, dijo, con-

stituye una forma de violencia de

género contra las mujeres y otras per-

sonas con capacidad para gestar.

Ante ello, el Grupo de Información

en Reproducción Elegida (GIRE) inter-

puso un recurso de revisión que le tocó

conocer al Segundo Tribunal

Colegiado del Vigésimo, mismo que

declaró inconstitucional el delito de

aborto en Zacatecas.

"Este logro es parte de la estrategia

jurídica nacional impulsada por GIRE

para que se elimine el delito de aborto

de todos los Códigos peales, y se

reconozca y garantice como un servicio

de salud esencial al que las mujeres,

hombres trans y personas no binaries

gestantes pueden recurrir para ejercer

su autonomía reproductiva", expresó la

organización respecto al fallo judicial",

celebró GIRE.

Sin embargo, cabe mencionar que

también el Congreso de Puebla ha dado

el paso en la defensa de los derechos

reproductivos al aprobar la despenal-

ización del aborto hasta las 12 semanas

de gestación, en el mes de julio. 

Siendo, Puebla el Estado número 14,

y Zacatecas el número 15 en México.

La medida en el caso de Publa es

resultado de la presión ejercida por

activistas y organizaciones defensoras

de los derechos reproductivos. 

Según un comunicado del Grupo de

Información en Reproducción Elegida,

la despenalización en Puebla tiene un

antecedente en un amparo concedido el

14 de octubre de 2022, que protegía a

mujeres, hombres trans y personas no

binarias gestantes, así como al person-

al médico que les asistiera. 

No obstante, ese amparo tenía un

alcance limitado, que ahora se amplía

con la reforma aprobada por el

Congreso poblano.

La nueva legislación permite la

interrupción del embarazo dentro de las

primeras 12 semanas de gestación, pero

estableció restricciones: quienes asis-

tan en abortos después de este periodo

podrían enfrentar penas de entre uno y

tres años de prisión. Además, la despe-

nalización no garantiza que el aborto

sea accesible para todas las personas

que lo necesiten, lo que sigue siendo un

desafío para las organizaciones que

abogan por estos derechos.
Cd. de México/El Universal.-                      

El Ejército Zapatista de Liberación

Nacional (EZLN) difundió un comunica-

do denominado "un pico y una pala, de la

solidaridad, la empatía y la valentía",

donde reconocen la labor de las madres

buscadoras y cuestionan la actuación del

Estado mexicano.

Ante la desaparición de cientos de per-

sonas en el país, el EZLN resaltó que, en

los últimos años, lo más terrible y mar-

avilloso que ha parido esta geografía es la

profesión de buscadora. "Las personas

desaparecidas, su actualidad y la indifer-

encia que provocan arriba, son la prueba

contundente de que la frivolidad y el cin-

ismo son virtudes en el quehacer político

de la derecha y de la izquierda progre-

sista", aseguró.

Asimismo, el EZLN señaló que la

existencia de personas que buscan la ver-

dad y la justicia para sus ausentes es lo

que marca la modernidad que cacarea

arriba. "Terrible el infierno en el que se

cocinan esas desapariciones, es maravil-

loso que, quienes buscan, revaloren con

su empeño la dignidad humana", destacó

Enfatizó que las buscadoras no sólo

rastrean a los ausentes, también buscan la

vergüenza, la dignidad y la humanidad

que se perdieron en un puesto guberna-

mental, en un renglón de Excel del pago

de nómina de las claudicaciones.

"Quienes se niegan a responder a la

demanda de las buscadoras ¿A qué le

temen? ¿Cuál es el sustento para que afir-

men que la mayoría de las desaparecidas

lo son por voluntad propia? ¿Es que ya

investigaron y esas ausentes lo son vol-

untariamente? ¿Entonces por qué no

decirles a las Buscadoras", denuncia-

ron, entre otra serie preguntas abudan-

doran el tema.

Cd. de México/El Universal.-                             

La Comisión de Puntos

Constitucionales de la Cámara de

Diputados aprobó por 35 votos a favor, el

dictamen de la reforma constitucional

para reducir de 68 a 65 años, la edad para

que los adultos mayores reciban una pen-

sión no contributiva del Estado.

Por una votación unánime, los diputa-

dos también avalaron que en el artículo 4

se establezca que el Estado —la

Federación y las entidades federativas—

garantizará la entrega de una pensión no

contributiva a las personas con discapaci-

dad permanente menores de 65 años.

"El Estado destinará anualmente los

recursos presupuestarios suficientes,

oportunos y adecuados, conforme al prin-

cipio de progresividad y no regresión,

para garantizar el ejercicio de los dere-

chos establecidos en este artículo que

impliquen la transferencia de recursos

directos para la población. El monto de

los recursos asignados no podrá ser dis-

minuido, en términos reales, respecto del

que se haya asignado en el ejercicio fiscal

inmediato anterior", señala el dictamen.

Asimismo, aprobaron que en la

Constitución se establezca que el Estado

deberá garantizar un jornal seguro, justo y

permanente a campesinos que cultiven

sus tierras sembrando árboles frutales,

maderables y especies que requieren ser

procesadas.

También, que tengan un apoyo anual

directo y fertilizantes gratuitos a produc-

tores de pequeña escala, y un apoyo anual

directo a pescadores de pequeña escala.

"Además, se mantendrán precios de

garantía para la compraventa de maíz, fri-

jol, leche, arroz y trigo harinero o panifi-

cable, en los términos de las disposiciones

aplicables", refiere el dictamen.

El diputado Héctor Saúl Téllez (PAN)

dijo que es necesario revisar las reglas de

operación de los programas sociales, y

exigir al gobierno que integre un comple-

mento alimentario, una cita médica oblig-

atoria y la cobertura de gobierno para

darle seguimiento a la salud de los adultos

mayores.

Añadió que la edad para recibir una

pensión no contributiva del Estado

debería ser a los 60 años, y no a los 65

como propuso el titular del Ejecutivo.

"Si estamos bajando a 65 años nueva-

mente, hagámoslo conforme a lo que dice

los acuerdos de la Convención

Interamericana de Protección de los

Derechos de los Adultos Mayores, que

marca que debe considerarse como una

persona adulta mayor a las personas de

más de 60 años", dijo.

También pidió transparencia en el

manejo de recursos, porque la Auditoría

Superior de la federación (ASF) ha repor-

tado observaciones en el ejercicio de los

presupuestos de tres programas sociales

estrella del gobierno actual, por más de 4

mil millones de pesos. "Adultos mayores,

más de 1 mil 100 millones de pesos en

observaciones de la Auditoría; el progra-

ma de apoyo a discapacidad, 225 millones

de pesos en observaciones de la Auditoría

Superior de la Federación; Sembrando

Vida, 2 mil 741 millones de pesos. Los

tres programas que el día de hoy estamos

elevando a rango constitucional, tienen

observaciones por más de 4 mil millones

de pesos", expuso.

Por su parte, el diputado Ismael Brito

Mazariegos (Morena) desestimó la prop-

uesta de reducir la edad a 60 años para

recibir una pensión. "Escucho con aten-

ción a quienes hoy son oposición y dicen

cómo no le bajan de 65 a 60, o cómo no

ampliamos los programas para qué lo

reciban más. Cuando tuvieron suficiente

tiempo para haberlo hecho ellos en su

momento", dijo.

Cd. de México/El Universal.-                    

Guadalupe Acosta Naranjo, inte-

grante del Frente Cívico Nacional,

compartió que el Instituto Nacional

Electoral (INE) negó el permiso de sus

instalaciones para manifestarse en con-

tra de la sobrerrepresentación el próxi-

mo domingo.

El representante de la organización

civil recalcó que la explanada del INE

se ha utilizado para actos públicos, Sin

embargo, se manifestarán al exterior de

las instalaciones.

Además, que la concentración es

pacífica y legal para oponerse en contra

de la sobrerrepresentación.

"Solicitamos autorización al INE

para usar su explanada en el evento que

convocamos este domingo, ya se ha

usado la explanada en actos públicos.

El INE negó de nuevo, ahí estaremos",

dijo Guadalupe Acosta Naranjo.

PREPARACIÓN DE LA 
PROTESTA

Ante la posibilidad de que el partido

oficialista obtenga una mayoría en la

Cámara de Diputados y el Senado en la

próxima legislatura, distintas organiza-

ciones civiles y políticas comenzaron a

organizar protestas en la Ciudad de

México y otras ciudades del país. 

Estas movilizaciones, impulsadas

por la organización Marea Rosa, bus-

can denunciar lo que consideran una

‘sobrerrepresentación’ del partido en el

Congreso de la Unión mediante una

presunta asignación amañada de

curules plurinominales.

El vocero del Frente Cívico

Nacional (FCN), Guadalupe Acosta

Naranjo, advirtió varias semanas atrás

que las movilizaciones no cesarán

hasta frenar lo que perciben como un

intento de Morena por ‘adueñarse’ de

los Poderes Legislativo y Judicial. 

También criticó la participación de

la titular de la Secretaría de

Gobernación, Luisa María Alcalde

Luján, en las conferencias matutinas

del presidente Andrés Manuel López

Obrador, señalando que Alcalde está

interviniendo en favor de su partido, el

cual busca dirigir.

La Marea Rosa, compuesta por

políticos de oposición, intelectuales,

ciudadanos y organizaciones como el

Frente Cívico Nacional, México Unido

y Sociedad Civil México, ha convoca-

do a una protesta masiva el domingo 11

de agosto

Niega INE permiso para marcha contra la sobrerrepresentación

Los diputados avalaron por unanimidad la reforma para reducir de 68 a 65
años la edad mínima para jubilarse.

Avanza reforma para poder
pensionarse a los 65 años

A pesar de la negativa por el insituto, Acosta Naranjo confirmó que la protes-
ta se realizará al exterior de las instalaciones el próximo domingo.

Ordena Tribunal despenalizar el aborto en Zacatecas

GIRE celebró el fallo judicial como parte de su estrategia nacional para elim-
inar el delito de aborto de todos los Códigos Penales.

Reconoce EZLN labor de
las madres buscadoras

El grupo ‘EZLN’ elogió la labor de las madres buscadoras en un comunica-
do titulado "Un pico y una pala"

‘Iniciativa indígena no aborda temas prioritarios’
Cd. de México/El Universal.-                

Con motivo al Día Internacional de los

Pueblos Indígenas, la excandidata Xóchitl

Gálvez Ruíz reconoció que la reforma en

materia de pueblos indígenas que legis-

ladores están discutiendo en la Cámara de

Diputados, carece de algunos puntos en

favor a las comunidades, uno de ellos, es el

acceso a recursos públicos para garantizar

el pleno ejercicio de sus derechos.

"La reforma Constitucional en materia

de pueblos indígenas y afromexicanos que

se está discutiendo en la Cámara de

Diputados sin lugar a dudas tiene avances,

sin embargo, en la propuesta no se abordan

los siguientes temas", escribió la senadora

panista en su cuenta de X.

Además del acceso a recursos públicos,

Gálvez explicó que falta el reconocimiento

de las autoridades indígenas como iguales

al resto de autoridades y el derecho a la

representación política en el Congreso; y

añadió otros puntos como:

"Pleno acceso a recursos naturales.

reconocimiento del ejercicio de la jurisdic-

ción indígena para ejercer derechos colec-

tivos, reconocimiento y definición de

municipios indígenas, reconocimiento y

protección de las tierras y territorios de

pueblos indígenas y afromexicanos", instó

la política, quien se identifica como mujer

indígena.

Por último, señaló que es necesario la

creación de tribunales e instituciones espe-

cializadas sobre derechos de los pueblos

indígenas en los ámbitos de procuración y

administración de justicia.

La mañana del viernes, también dijo

que los pueblos indígenas y afromexicanos

"son los herederos de nuestras raíces y

guardianes de nuestra tierra y cultura".

Xóchitl Gálvez destacó la necesidad de garantizarles el acceso a recursos
naturales y la protección de tierras y territorios a los pueblos indígenas.

El Estado destinará 

anualmente los recursos

presupuestarios suficientes,

oportunos y adecuados (...)

para garantizar el ejercicio

de los derechos 

establecidos”.

Dictamen de la Comisión

de Puntos Constitucionales

de la Cámara Baja.

“
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El dato del día
La calificadora Moody’s Local México subió la cal-

ificación del Estado de Yucatán a AA- desde A+,

debido a una mejora sostenida en la liquidez, al

fortalecimiento estructural en la recaudación de

ingresos propios y buenas prácticas de

planeación.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$537.23

VentaDlr. Americano

Interbancario 08

Interbancario  09

$19.29

$18.86

$18.83

11.0250

11.1357

11.2858

8.64

8.237457

8.241104

8.2418471,084.96

Actual

$18.24

$18.86

$18.82

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis09

Udis 10

Udis 11

Udis 12

10.86

11.02

11.11

11.08

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

71.01
Brent

79.66
WTI

76.84

S&P BMV 

0.33%

FTSE BIVA

0.45%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.13%39,446.49

NUEVA YORK
39.497,54

52,876.55 53,051.54 Poliplast 2024

Del 14 al 16
en Cintermex

1,080.09

8.242591

9 de agosto 2024

18.8368
18.24 19.29

20.27

0.12829 0.12849

53,051.54

0.33%  más

Sube

6 centavos menos

6 centavos menos

0.00021 centavos más

39,497.54

0.13% más

10.86 10.97

51.05

20.82

Sube174.99

Ciudad de México/El Universal.-

La divisa mexicana en los mercados
internacionales termina la jornada alrede-
dor de los 18.81 pesos por dólar, lo que sig-
nificó una apreciación de 1.81% o 35 cen-
tavos respecto al viernes anterior, para
romper una racha de tres semanas perdedo-
ras, de acuerdo con información de
Bloomberg.

La corrección a la baja del tipo de cam-
bio se debió a varios factores, como la
depreciación del yen japonés y el dólar
estadounidense, explicó Gabriela Siller,
directora de análisis económico de grupo
financiero Base.

Asimismo, el repunte de la inflación en
julio dado a conocer el jueves fortaleció la
expectativa de que el Banco de México
debería mantener una postura monetaria
restrictiva los próximos meses, sin embar-
go, ese mismo día la junta de gobierno
decidió reducir en un cuarto de punto su
principal tasa de interés.

En opinión de Siller, lo que favoreció al
tipo de cambio es que el recorte de la tasa
de interés tendrá un efecto positivo sobre
las finanzas públicas, pues reducirá el gasto
en intereses y los costos de refinanciamien-
to de la deuda, ya que considerando un
recorte adicional a la tasa antes de que ter-

mine el año podría significar un ahorro de
30.5 mil millones de pesos para el gobier-
no.

En la canasta amplia de principales
cruces, las divisas más apreciadas en la
semana fueron: el real brasileño con 3.8%,
el peso chileno con 2.1%, el shekel israelí
con 2.0% y el peso mexicano con 1.8%, de
acuerdo con datos de grupo financiero
Base.

El dólar al menudeo terminó este
viernes en 19.29 pesos a la venta en las

ventanillas de las sucursales de
CitiBanamex, 1.58% o 31 centavos por
abajo del cierre de la semana anterior.

En México, el Índice de Precios y
Cotizaciones de la BMV cerró la semana
con una ganancia de 1.6%, cortando una
racha de tres semanas consecutivas de pér-
didas. Al interior, resaltaron las ganancias
de las emisoras como Kimberly-Clark, con
un alza de 8.8%; Gruma, 6.5%; Pinfra,
4.0%, Grupo México 3.6%, Inbursa 3.6%,
Walmex 3.4% y Vesta, 3.4%.

Ciudad de México/El Universal.-

El Consejo Coordinador Empresa-
rial (CCE) entregó a Carlos Slim Helú
el reconocimiento "Juan Sánchez
Navarro". Es la primera vez que se
entrega este reconocimiento a un
empresario.

"Nuestro profundo reconocimiento
al legado, basado en valores, que ha
construido el Ing. Carlos Slim Helú. Su
amor por México ha contribuido de
manera importante al desarrollo del
país", publicó el CCE a través de redes

sociales.
Slim Helú, es un empresario de 84

años, presidente de Grupo Carso y uno
de los 20 hombres más ricos del
mundo. Juan Sánchez Navarro fue el
fundador y primer presidente del CCE
en 1975.

El premio "Juan Sánchez Navarro"
se le otorgó al empresario durante la
sesión mensual de la Junta de Consejo
Nacional del CCE, en la que estuvo
como invitado Juan Ramón de la
Fuente, próximo secretario de
Relaciones Exteriores.

Ciudad de México/El Universal.-

La reducción de las expectativas de
crecimiento económico del 2024 y
2025 provocarán un ajusten a las esti-
maciones presupuestales del ingreso y
del gasto para el próximo año, dijo el
Laboratorio de Análisis en Comercio,
Economía y Negocios (LACEN) de la
UNAM.

El coordinador del LACEN-
UNAM, Ignacio Martínez Cortés, dijo
que "la desaceleración que muestra la
economía mexicana al tercer trimestre
de 2024 afectará las perspectivas de
gasto social e inversión en infraestruc-
tura física de (la virtual presidenta elec-
ta Claudia) Sheinbaum".

"La contracción de indicadores
microeconómicos debilita el mercado
interno y ello obliga a la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público a reajustar
el presupuesto 2025 que Sheinbaum
(ya como presidenta constitucional)
presentará el próximo 15 de octubre",
expuso.

Los organismos internacionales y el
Banco de México disminuyeron sus
expectativas de crecimiento para 2024,
de un rango de entre 2.8% a 2.4% lo
bajaron a entre 2.4% y 2.2%.

Hay varios indicadores que registran
movimiento y que influyen en el com-
portamiento de la economía. Por ejem-
plo, la inflación, que en julio de 2024
se ubicó en 5.57%; la tasa de interés la
bajó el Banco de México de 11% a
10.75% y "al disminuir la tasa de
interés se espera que el consumo
aumente y la inversión privada ligera-
mente fluya.

Para Martínez Cortés "el consumo
privado en el mercado interior contin-

uará disminuyendo porque el ingreso
no alcanza para cubrir el mínimo de la
canasta básica. Esta realidad la viven
38 millones 453 mil personas que rep-
resentan el 64.53% de la población
económicamente ocupada".

Además de que, los precios de fru-
tas, hortalizas, verduras, legumbres,
productos lácteos y alimentos elabora-
dos van al alza, por lo que la política
monetaria debe contener la inflación
sin frenar el crecimiento económico.

Ciudad de México/El Universal.-

El Servicio de Administración
Tributaria (SAT), informó que 21 con-
tribuyentes permanecerán en la lista
negra de factureros de manera definiti-
va.

Otros 23 fueron señalados como
presuntos evasores también por usar
facturas electrónicas para respaldar
operaciones inexistentes.

De la primera lista definitiva cinco
contribuyentes aportaron pruebas, pero
no lograron desvirtuar el motivo por el
cual se les notificó de manera individ-
ual que fueron identificados como pre-
suntos factureros por emitir o recibir
comprobantes fiscales apócrifos.

Se trata de una empresa de Servicios
de consultoría en administración con
domicilio fiscal en la Ciudad de

México (CDMX) en la alcaldía Miguel
Hidalgo, otra de San Pedro Garza
García Nuevo León, dedicada a otros
intermediarios de comercio al por
mayor.

Aparece otra de venta en territorio
nacional de otros combustibles fósiles
localizada en Tolcayuca, Hidalgo; en
Aguascalientes una cuya actividad es
otros servicios de apoyo a los negocios,
y en Guadalajara, Jalisco, otra más de
comercio al por menor de artículos de
papelería.

En tanto que 16, no aportaron argu-
mentos ni pruebas y por eso se
quedaron en el listado global definitivo
que publica el SAT en su portal y en el
Diario Oficial de la Federación con su
nombre o razón social, domicilio fiscal
y actividad.

El SAT tiene facultades y atribu-
ciones señaladas en el Código Fiscal de
la Federación para revisar y detectar
que los contribuyentes emitieron com-
probantes fiscales sin contar con los
activos, personal, infraestructura o
capacidad material para prestar los ser-
vicios o producir, comercializar o
entregar los bienes que amparan las
facturas electrónicas.

Después procede a enviarles un ofi-
cio de presunción individual a los con-
tribuyentes en el que se les informa que
tienen un plazo de 15 días hábiles con-
tados a partir de la última de las notifi-
caciones antes efectuadas, para que
realicen las manifestaciones y aporten
las pruebas que consideraran perti-
nentes para desvirtuar los hechos dados
a conocer mediante los citados oficios.

SAT deja en lista negra definitiva a 21 contribuyentes

Otros 23 fueron señalados como presuntos evasores también por usar fac-
turas electrónicas para respaldar operaciones inexistentes.

Reconoce CCE a Slim
Es la primera vez que se entrega este reconocimiento a un empresario.

"Por desaceleración económica, 
deberá ajustarse el Presupuesto"

La reducción de las expectativas de crecimiento económico del 2024 y 2025
provocarán un ajusten a las estimaciones presupuestales del ingreso y del
gasto para el próximo año

Peso y bolsa mexicana
cierran con ganancias 

Tras una semana turbulenta, hubo un repunte.



MONTERREY, N.L. SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2024

‘Derroté a los cárteles 
como fiscal’: Kamala

El Universal.-                                            

Kamala Harris, candidata demócra-

ta a la Casa Blanca, declaró en un mitin

en Arizona que derrotó a los cárteles

cuando era fiscal.

Prometió luchar por una "fuerte

seguridad fronteriza", arremetiendo

contra Donald Trump por eliminar una

legislación migratoria que habría res-

tringido el asilo y prometiendo conver-

tir en ley dicho proyecto de ley si era

elegido.

"Fui fiscal general de un estado

fronterizo. Perseguí a las pandillas

transnacionales, los cárteles de la

droga y los traficantes de personas",

dijo Harris en sus primeras declaracio-

nes sobre inmigración y seguridad

fronteriza desde que el presidente Joe

Biden abandonó la carrera hace casi

tres semanas. "Los procesé caso tras

caso y gané, así que sé de lo que

hablo", dijo.

QUE PASA EN 
LA FRONTERA

Frente a una multitud de más de 15

mil seguidores en el Desert Diamond

Arena, Harris culpó a Trump por el fra-

caso del Congreso en aprobar un acuer-

do fronterizo bipartidista a principios

de este año.

"Habla mucho sobre seguridad

fronteriza, pero no actúa", dijo Harris a

una ruidosa multitud del Sun Belt.

"Sabemos que nuestro sistema de

inmigración está roto y sabemos lo que

se necesita para arreglarlo: una refor-

ma integral. Eso incluye una fuerte

seguridad fronteriza y una vía para

obtener la ciudadanía", dijo Harris.

Esta es la cuarta visita de la exfiscal

californiana a Arizona este año, pero la

primera desde que el presidente Joe

Biden puso fin a su campaña de reelec-

ción y la respaldó en sus aspiraciones.

El Universal.-                                             

China, que hace más de cien años
dejó de experimentar alguna forma de
elección popular de sus líderes políticos
en competencias de pluralismo partidis-
ta, y Rusia, que en los últimos 124 años
tampoco figuró como rayo de expan-
sión democrática multipartidista global,
aplaudieron el ejemplo electoral que
Venezuela dio al mundo desde el
domingo anterior.

Al reconocer la cuestionada procla-
mación de la victoria ese día en las
urnas del también cuestionado presi-
dente izquierdista de Venezuela,
Nicolás Maduro, Moscú y Beijing
habrían refrendado su aporte geopolíti-
co de agradecimiento a Caracas por
permitirles acceder a apetecidas y
estratégicas riquezas naturales venezo-
lanas y posicionarse militar y política-
mente en ese país.

INCOMODIDAD PARA EU
La incursión de China y Rusia en

América Latina y el Caribe siempre
incomodó a Estados Unidos.

"China y Rusia son países alejados
de los ideales democráticos", afirmó el
sociólogo y politólogo brasileño
Rodrigo Prando, profesor e investiga-
dor de la (no estatal) Universidad
Presbiteriana Mackenzie, de Brasil.

"Y al reconocer como válidas las
elecciones presidenciales de Venezuela,
les hacen un flaco favor a los demócra-
tas", dijo Prando a EL UNIVERSAL.
Tras recordar que "cuando un autócrata
permanece en el poder, da fuerza a los
demás autócratas", subrayó que "China
y Rusia pueden mantener cierta influen-
cia geopolítica en América Latina y el
Caribe apoyando a la Venezuela de

Maduro".
Los parabienes de China y Rusia lle-

garon a Caracas en la madrugada del 29
de julio, cuando el Consejo Nacional
Electoral (CNE), la institución pro
Maduro que dirigió los comicios en
dudosa imparcialidad, proclamó al
actual mandatario, candidato por el
gobernante Partido Socialista Unido de
Venezuela (PSUV), como ganador de
las elecciones.

El sorpresivo anuncio del CNE llegó
con alertas de que Maduro hizo fraude.

La acusación de fraude contra
Maduro proliferó a partir de entonces
entre la oposición venezolana, gobier-
nos de América y Europa y organismos
internacionales, al reafirmar que el opo-
sitor Edmundo González, aspirante por
la opositora Plataforma Unitaria
Democrática (PUD), fue el verdadero
vencedor y exigir una revisión de con-
teo y de las actas. González encabezó
las encuestas de junio y julio antes de
las votaciones con unos 30 puntos sobre
Maduro.

Con el ascenso vía electoral en
febrero de 1999 de Hugo Chávez
(1954-2013), mentor y predecesor de
Maduro, Venezuela se fue de compras
de armas a Rusia y luego, tras el deceso
del fundador del régimen venezolano, a
China.

ARMAS Y RUSIA
El (no estatal) Instituto Internacional

de Investigación para la Paz de
Estocolmo (SIPRI, por sus siglas en
inglés) precisó que las compras de
armas de Venezuela a Rusia de 1992,
cuando desapareció la Unión Soviética
a 2024 sumaron 3 mil 14 millones de
dólares.

De 1950 a 1991 no hubo ventas mili-

tares de la entonces URSS a Venezuela,
pero comenzaron en 1992 y prosiguie-
ron hasta 1998, en los gobiernos ante-
riores a Chávez. Las compras bélicas de
Venezuela a Rusia continuaron conse-
cutivamente de 1999 a 2023, reportó
SIPRI.

Rusia siguió en 2024 pendiente de
entregar a Venezuela una fábrica de
armas AK 103 Kalashnikov, que debió
entrar en operaciones en Venezuela
desde 2022, según datos oficiales rusos.

Las importaciones de Venezuela de
armas de China llegaron a 651 millones
de dólares de 2006 a 2016 y en 2023.

Sin embargo, el factor militar tampo-
co fue el único que forjó los nexos
venezolanos con ambas potencias

Un informe de la (no estatal)
Fundación Andrés Bello-Centro de

Investigación Chino Latinoamericano,
con sede en Colombia, determinó que
China completó un total de 147 proyec-
tos en distintas actividades económicas
desplegados por sus compañías estata-
les y con un valor superior a los 46 mil
millones de dólares en Venezuela, Perú,
Colombia, Ecuador y Bolivia. Las tele-
comunicaciones entraron en la inver-
sión de China en Venezuela.

La Fundación registró en 2023 que
Venezuela alcanzó una deuda con
China por unos 12 mil millones de
dólares por suministro anticipado de
crudo. En un trueque, China otorgó
financiamiento y Venezuela pagó con
crudo, pero la industria petrolera estatal
venezolana falló con sus envíos a los
chinos para cumplir con sus compromi-
sos.

Brasilia, Brasil.-                                     

Un avión con 62 personas a bordo

se estrelló el viernes en una zona

residencial en el municipio brasileño

de Vinhedo, en el estado de São

Paulo, en un accidente en el que no

hubo supervivientes. 

El aparato, de la aerolínea

Voepass, cayó en vertical, girando

sobre sí mismo, hasta estrellarse en

una zona de vegetación dentro de

una urbanización residencial, cerca

de una vivienda.

No hubo supervivientes entre los

62 ocupantes del avión, entre ellos

58 pasajeros y cuatro tripulantes,

según informaron las autoridades

brasileñas.

El coronel Cássio de Araújo de

Freitas, de la Policía Militarizada de

São Paulo, aseguró que en tierra no

hubo ninguna víctima gracias a que

el avión cayó en "una zona vacía"

dentro de condominio Recanto

Florido, una urbanización de alto

nivel económico.

Según la aerolínea Voepass, en el

aparato, un bimotor de modelo ATR-

72-500 que hacía el trayecto entre la

ciudad de Cascavel y São Paulo, via-

jaban 58 pasajeros y cuatro tripulan-

tes.

Siete equipos de bomberos fueron

movilizados para atender el acciden-

te, según el Cuerpo de Bomberos

local.

Videos publicados en redes socia-

les muestran a la aeronave dando

vueltas sobre sí misma antes de des-

plomarse en medio de un gran

estruendo y muy cerca de algunas

casas.

Según la web especializada

Flightradar, el avión había realizado

dos vuelos más durante la mañana de

este viernes antes de estrellarse.

Mueren 62 personas tras desplomarse avión en Brasil

El SS hizo un reconocimiento completo.

Son China y Rusia aliados interesados de Venezuela

Trump aterriza en Montana
por falla en su avión

El Universal.-                                                     

El avión del expresidente y candi-

dato presidencial republicano

Donald Trump aterrizó en Billings,

Montana, el viernes por la tarde,

luego de un problema mecánico,

informaron medios locales.

KTVH, afiliada a NBC, reportó

que las fotografías y el video envia-

dos por un espectador muestran el

avión aterrizando y rodando por la

pista.

El avión de Trump aterrizó en

Billings tras un problema mecánico.

Se espera que ahora tome un avión

privado hasta el aeropuerto de

Bozeman. El Servicio Secreto está

realizando un reconocimiento com-

pleto del aeropuerto antes de que eso

ocurra, informó el medio.

Se prevé que el expresidente asis-

ta a un mitin en Bozeman el viernes

por la noche y está previsto que

hable alrededor de las 20:00 horas

locales. 

El mitin será en el Brick Breeden

Fieldhouse en el campus de la

Universidad Estatal de Montana en

Bozeman.

La incursión de China y Rusia en América Latina y el Caribe siempre inco-
modó a Estados Unidos.

Tel Aviv dijo que buscaba terroris-
tas.

Mueren 90 en
ataque israelí a
escuela en Gaza

Tel Aviv, Israel.-                                        

La agencia de defensa civil de Gaza,
un territorio gobernado por el grupo
Hamás, considerado organización terro-
rista por varios países, aseguró que el
saldo de un ataque israelí contra una
escuela en la ciudad de Gaza es de entre
90 y 100 muertos.

"El balance mortal está ahora entre 90
y 100 y hay decenas más de heridos. Tres
cohetes israelíes golpearon la escuela
que acogía a desplazados palestinos",
dijo el portavoz de la organización,
Mahmud Basal.

La agencia de comunicación del
Gobierno de Gaza aseguró que "más de
cien mártires" fallecieron por el ataque.

Según el Ejército israelí, la escuela
albergaba un centro de mando del grupo
islamista Hamás.

Basal describió el suceso como una
"masacre horrorosa". "Los equipos están
intentando controlar el incendio para reti-
rar los cadáveres de los mártires y salvar
a los heridos", afirmó.

El Ejército israelí informó este sábado
que había "golpeado con precisión a
terroristas de Hamás que operaban en un
centro de comando y control incrustado
en la escuela Al Taba'een". 

El jueves 8 de agosto, la agencia de
defensa civil de ese territorio gobernado
por Hamás aseguró que ataques israelíes
contra dos escuelas en la misma ciudad
mataron a más de 18 personas.

Entonces, el Ejército de Israel argu-
mentó también que había atacado dos
centros de mando del grupo Hamás.

La guerra en Gaza empezó el 7 de
octubre con el ataque de Hamás contra el
sur de Israel que dejó 1.198 muertos, en
su mayoría civiles.

Además, los combatientes islamistas
tomaron 251 rehenes. El Ejército israelí
estima que 111 permanecen en Gaza,
incluidos 39 que están muertos.

En respuesta a ese ataque, Israel lanzó
una campaña militar contra Hamás en
Gaza que ha matado al menos 40 mil
personas.

LOS PROCESÉ Y GANÉ

En un evento en
Arizona promete
luchar por una fuerte
seguridad fronteriza

No hubo sobrevivientes

Culpa a Trump de la falta de acuerdos en el Congreso.
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Denunciará GLPAN a secretario de Seguridad 
y al titular de la Agencia Penitenciaria

Dice MC que proceso será solo
con los que cumplan requisitos

Advierte Samuel que nadie
podrá con la nueva Fuerza Civil

El gobernador de Nuevo León  entregó a la corporación policiaca 50 radiopatrullas,
21 black mambas y seis ambulancias tácticas para reforzar la seguridad 

Las autoridades estatales recordaron que ya se invirtieron 15 mil millones de
pesos en lo que es la policiá de Nuevo León.

Sandrá Pámanes dioj que solo los allegados al gobernador los cumplen

Celebra Jesús Nava ratificación de su triunfo en Santa Catarina

Consuelo López González.

Al advertir que no habrá ‘mon-

struo’ ni grupo que pueda contra la

nueva Fuerza de Nuevo León; el gob-

ernador Samuel García Sepúlveda en-

tregó a la corporación 50

radiopatrullas, 21 black mambas, y 6

ambulancias tácticas.

Desde la Explanada de los Héroes,

al término de la Mesa de Construc-

ción de la Paz; el mandatario estatal

reiteró el llamado a la coordinación

contra el crimen a las autoridades de

los tres niveles de gobierno.

En lo correspondiente al Estado,

dijo, su administración invirtió  ya 15

mil millones de pesos en la policía es-

tatal, y busca reducir al máximo el

índice de homicidios.

"El día de hoy Fuerza Civil llegó a

su tope...la nueva Fuerza Civil ha ren-

ovado completamente sus patrullas, el

día de hoy tenemos ya mil nuevas pa-

trullas para la mejor policía de Méx-

ico", expuso.

"Además, para combatir el crimen,

porque aquí si se aplica el Estado de

derecho, Nuevo León cuenta ya con

80 black mambas, porque no hay

monstruo ni grupo que pueda con la

Fuerza de Nuevo León". 

"Con todo esto mandamos un

mensaje muy claro de qué Nuevo

León se está blindando, de que

Nuevo León tiene la mejor policía",

puntualizó.

García Sepúlveda recordó que la

nueva Constitución de Nuevo León

establece la desaparición de la Sec-

retaria de Seguridad Pública, convir-

tiéndose en la nueva Fuerza Civil.

De ella, refirió, dependen también

el C5 y el Sintram.

"Su titular es el titular de la Sec-

retaria de Fuerza Civil, ahora Ger-

ardo Escamilla será la cabeza de toda

la Seguridad del Estado".

Al respecto, Gerardo Escamilla

Vargas, Secretario de Seguridad

Pública en el Estado, reiteró el com-

promiso de Fuerza Civil por "Prote-

ger y Servir" a la población.

"Seguimos consolidando a lo que

llamamos la Nueva Fuerza Civil, esta

Fuerza Civil que está más equipada,

más preparada, y sobre todo que nos

permite tener una mayor cobertura".

"Esta corporación está hecha de

hombres y mujeres valientes que no

darán un paso atrás y trabajarán

siempre por la seguridad de Nuevo

León", subrayó. 

Consuelo López González.

Por obstaculizar el proceso de se-

lección del fiscal, el Coordinador del

PAN en el Congreso, Carlos de la

Fuente Flores informó que por “abuso

de autoridad” denunciarán a Gerardo

Escamilla Vargas Secretario de Se-

guridad Pública y al titular de la Agen-

cia Penitenciaria.

El Grupo Legislativo del PAN in-

terpondrá una denuncia en contra de

ambos funcionarios estatales, tras la

negativa de la Agencia de Adminis-

tración Penitenciaria de entregar las

cartas de no antecedentes penales.

De la Fuente Flores, dijo que espera

que la bancada del PRI respalde la de-

nuncia que interpondrán ante la Fis-

calía Anticorrupción y será en contra

de los dos funcionarios estatales.

"Y si lo mismo contesta el Secre-

tario de Seguridad, también pon-

dremos la denuncia contra él, el

Ejecutivo, a través de estas dos depen-

dencias, no está permitiendo la liber-

tad de trabajo del Poder Legislativo”,

dijo.

El legislador albiazul manifestó que

desde el miércoles manifestó que es

una situación grave, debido a que la

Corte manifestó que no puede haber

una subordinación entre un poder y

otro, lo cual intenta el Gobierno de

Samuel García.

“Y eso, como lo manifesté el

pasado miércoles, es una situación

grave, porque ya la Corte así lo mani-

festó: no puede haber una subordi-

nación de un poder ante otro y eso es

lo que está intentando el Ejecutivo del

Estado de Nuevo León", puntualizó.

Alma Torres Torres

Sandra Pámanes Ortiz, vicecoordi-
nadora de Movimiento Ciudadano en
el Congreso del Estado advirtió que la
resolución emitida por la Corte es-
tablece que el proceso de designación
del Fiscal se realice con aquellos que
cumplieron los requisitos emitidos en
la convocatoria.

La legisladora local manifestó que,
en este caso, los únicos que tienen la
carta de no antecedentes penales son
los aspirantes allegados al Ejecutivo
Estatal.

Aunado a ello, pidió a todos los
ciudadanos que buscan un empleo o
requieran la carta de no antecedentes
penales, como los taxistas, se les fa-
cilite el trámite.

"En el Congreso, pues sí, obvia-
mente está estipulado así. En otros
casos como el que mencionas, pues

obviamente se tiene que dar la aten-
ción; sí se tiene que dar el servicio a
cualquier ciudadano que requiera de
este documento para cumplir con un
requisito laboral y que pueda tener
esta carta de no antecedentes penales
y continuar con esta oportunidad de
encontrar un empleo”, comentó.

En razón de lo anterior, manifestó
que es posible que se expidan las car-
tas, tomando en cuenta que es una
obligación brindársela a quienes bus-
can un empleo, pero no para los aspi-
rantes a la Fiscalía del Estado.

“Entonces, yo considero que es
posible que deban expedirse estas car-
tas, porque también es una
obligación. O sea, para los taxistas sí,
pero para los aspirantes a la Fiscalía
no, porque son procesos distintos. Lo
que está haciendo el Congreso es de
una manera tramposa y amañada",
puntualizó

Alberto Medina Espinosa

El acalde de Santa Catarina celebró este
viernes que durante la semana el Tribunal
Estatal Electoral (TEE) haya ratificado su tri-
unfo de las pasadas elecciones del 2 de junio,
por lo que dijo que está más que listo para
trabajar con mucha mayor responsabilidad
al estar al frente de nueva cuenta de esta lo-
calidad.

Por lo que luego de que el Pleno del Tri-
bunal Electoral del Estado de Nuevo León
(TEENL) ratificó el triunfo como Alcalde
reelecto para el trienio municipal 2024-2027,
Jesús Nava Rivera dijo que está listo para

seguir gobernando.
El Edil señaló que, tras este veredicto del

TEENL está listo para seguir trabajando en
acciones de beneficio para Santa Catarina y
sus habitantes, en respuesta a este apoyo re-
frendado una vez más en las urnas.

“El Tribunal Electoral del Estado de
Nuevo León hizo su trabajo de manera im-
parcial y objetiva y ratificó nuestro triunfo
como Alcalde reelecto, ratificó la decisión
de los santacatarinenses quienes nos dieron
su voto de confianza para seguir gobernán-
dolos durante los próximos tres años”,
afirmó el Munícipe.

Dicho ello la entidad colegiada desestimó

juicios de inconformidad promovidos por la
coalición  “Fuerza y Corazón x Nuevo
León” y el Partido Acción Nacional, para re-
vertir el resultado que dio el triunfo a la
planilla encabezada por Nava Rivera, can-
didato electo a Presidente Municipal de
Santa Catarina.

De acuerdo al dictamen aprobado, el Tri-
bunal consideró “infundados e ineficaces”
los agravios de la coalición actora y el Par-
tido Acción Nacional relacionados con la
nulidad de elección consistente en el re-
base de tope de gastos de campaña
atribuida a Nava Rivera, al no advertirse
irregularidad al respecto.

Alma Torres Torres

El último poste de la obra de regen-
eración del Centrito fue retirado por el Go-
bierno de San Pedro Garza García, con el
que despejó las vistas de cables aéreos y de
obstáculos las banquetas.

Con la obra fueron retirados 185 postes
entre los de CFE, Telmex y Ticsa, además
de los cables aéreos de Tamazunchale,
Mississippi, Orinoco y  un tramo de Gri-
jalva. 

Cabe mencionar, que la obra del Dis-
trito Centro Valle incluyó el ordenamiento
de las banquetas, que ahora son más am-
plias, arboladas y accesibles, además la
renovación de los servicios subterráneos
como el drenaje pluvial, sanitario, agua
potable, gas y el soterramiento de cables. 

El Alcalde Miguel Treviño de Hoyos
junto a comerciantes y vecinos del sector,
se dio cita en el lugar para observar el re-
tiro del último poste.

Aunado a ello, el Gobierno Municipal
de San Pedro Garza García abrió este
viernes el proceso de licitación para la
reparación del Puente Jiménez.

La convocatoria tiene fecha límite de
participación al 21 de agosto para que las
empresas puedan inscribirse. 

La reparación es una adecuación en las
rampas del lado oriente en ambas circula-

ciones.
Se estima que la obra inicie el 13 de

septiembre y finalice este mismo año.
Este puente fue cerrado en los pasados

días ya que se detectaron desplazamientos
de los muros por la humedad. 

Desde el inicio del año 2024 se con-
templaba presupuesto para su reparación,
pero las lluvias de la tormenta Alberto
aceleraron los trabajos por mayor humedad
detectada.

Retiran último poste de obra
de regeneración del Centrito

Las avenidas quedaron sin cables

El coordinador panista dijo que el motiVo es por haber obstaculizado el proceso de selección del fiscal.

El alcalde de Santa Catarina dijo que tras el veredicto esta listo para seguir trabajando por los santacatarinenses



Ayer con la puesta en circulación de un

montón de unidades policiacas, las autori-

dades responsables de la seguridad en

Nuevo León confían revertir las altas cifras

que han ubicado a Nuevo León en el Top

Ten de los Estados más violentos del país.

A grado tal, que ayer el ejecutivo estatal,

Samuel García Sepúlveda advirtió que se

recobraría la seguridad, dado que Nuevo

León ''está blindado'', por lo que no le

extrañe el disparo de acciones conjuntas.

Y, que en voz del nuevo jefe de seguridad,

Gerardo Escamilla secundó las afirmacio-

nes del gobernador, lo cual, aseguró, se

logrará con la realización de un trabajo

coordinado.

La legisladora Lorena de la Garza, reveló

ayer una vez más en todo caso, cual sería el

proceder que pretenden para sancionar al

gobernador de Nuevo Leòn.

Que ya analizan la vía que habrán de

seguir y que a decir de su bancada tricolor,

buscará la forma de aplicar castigo a

Samuel García, sin soltar mayores datos.

Sobre todo, cuando saben que el goberna-

dor no está manco, ni tullido, si se toma en

cuenta que tienen tiempo poniendole pie-

dritas en el camino.

Será el sereno, pero ayer de nueva cuenta

vecinos del municipio de Santa Catarina

salieron a las calles a protestar por falta de

agua.

Por lo que ya se imaginará las molestias

viales para quienes tuvieron la mala suerte

de cruzar en el camino, ya entrada la tarde

noche.

Pero como el asuto continuará dadas las

complicaciones eléctricas y demás que

impiden su abasto, no lo dude ni tantito que

seguirán las protestas.

Por cierto y ya que andamos con protes-

tas, le diremos que éste domingo se reali-

zará una concentración legislativa.

Desde luego para reprobar la sobre repre-

sentación al INE y la cual tendrá lugar allá

por el edificio Convex en la mañana.

Por la Carretera Nacional, antes de llegar

a “Los Cavazos” se encuentra un hípico

que está despertando comentarios de temor

entre los arrendatarios de caballerizas, por-

que últimamente han muerto tres caballos

casi por la misma causa.

Gente cercana a los caballerangos nos

cuentan que estos comentan que es por

falta de alimento y agua, misma que a

veces la raciona el veterinario de ese hípi-

co, por castigo a los equinos o para quedar

bien con los dueños al ahorrar en alimen-

tos.

Además dicen que los propios caballos,

propiedad del hípico ya lucen enclenques y

quienes van a tomar clase ya no los quieren

montar porque andan en los puros huesos.

¿Que tan cierto será?

Ayer el rector de la UANL, Santos

Guzmán López, reunió en el Casino de los

Médicos, a los directores de prepas y facul-

tades, a los miembro de la Junta de

Gobierno, la Comisión de Hacienda, al

Comité Ejecutivo del STUANL y a uno que

otro colado.

Esto para darle la bienvenida al nuevo

semestre escolar, ahí el rector habló de los

nuevos retos que se le presentarán a esta

Máxima Casa de Estudios, pero confió en

que con la unidad de los factores represen-

tativos ahí reunidos la UANL saldrá como

siempre, adelante.

Sábado 10 de agosto de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que sigue la disputa entre las bancadas por
el proceso de designación del titular de la

Fiscalía General de Justicia


"Se cumple un sueño de traer a Nuevo
León a las mejores bandas y poner a
Monterrey en mapa internacional”

Que el gobernador entregó a Fuerza
Civil 50 radiopatrullas, 21 black 
mambas, y 6 ambulancias tácticas

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Consuelo López González.

Nuevo León trabaja en conjun-

to con la Iniciativa Privada en pro

de entornos laborales sanos y

seguros.

Federico Rojas Veloquio,

Secretario del Trabajo en el

Estado, señaló que a través del

área a su cargo imparten una serie

de talleres gratuitos encaminados

a combatir el denominado

Síndrome de “Burnout”.

Más allá de ser el primer lugar

nacional en generación de

empleos, dijo, la entidad busca

garantizar que los trabajadores se

desarrollen en un ambiente laboral

libre de violencia y sin discrimi-

nación.

“En obediencia a los nuevos

retos en los centros de trabajo, el

gobierno del Estado a través de la

Secretaría de Trabajo ha encami-

nado esfuerzos para atender de

manera multidisciplinaria las

situaciones relacionadas al

entorno y clima laboral en la enti-

dad”, expuso.

El Síndrome de Burnout,

explicó, es el agotamiento por

carga laboral o presión por fechas

de entrega que desencadena

padecimientos emocionales y físi-

cos.

Sentimientos de angustia,

culpa, ineficiencia, fatiga, desani-

mo, irritabilidad, insomnio,

ansiedad, nerviosismo, ago-

tamiento mental y emocional, son

algunos de los síntomas que pre-

sentan quienes lo padecen.

“Esto ocurre como consecuen-

cia de tener que realizar mucho

trabajo en poco tiempo o bien,

tener que realizar tareas que

pueden generar angustia y sensa-

ciones de culpa por no realizarlas

correctamente”, manifestó.

Al momento, más de 600 per-

sonas se inscribieron ya a los cur-

sos enfocados en los lineamientos

establecidos en la Norma Oficial

Mexicana 035 para evitar o

reducir los factores de riesgo psi-

cosocial en los centros de trabajo.

En formato autodirigido, donde

el participante lleva el proceso de

aprendizaje de manera autónoma a

través de las tecnologías de comu-

nicación, se ofrecen los cursos

Aspectos Básicos NOM-035-

STPS-2018, e Identificación

Análisis y Prevención en los cen-

tros de trabajo.

Para quienes prefieren la

modalidad presencial, mes con

mes se cuenta con el Taller para la

Implementación de la NOM 035-

STPS-2018, y el de Factores de

Riesgos Psicosociales, programa-

do para los días 26 y 27 de agosto.

Además de temas como

Técnicas para el manejo del

estrés, Bienestar emocional como

parte de la salud mental, Medidas

Preventivas de la Violencia en mi

Entorno Laboral,  ¿Cómo identi-

ficar y actuar en los casos de

acoso laboral?, y Construcción del

protocolo de prevención y aten-

ción del acoso en su entorno labo-

ral, en formato en línea.

“La Dirección de Formación

Continua, Profesionalización y

Certificación laboral ofrece de

manera gratuita y permanente cur-

sos en línea para promover el

bienestar emocional y la salud

mental de las personas trabajado-

ras”.

“Todos los cursos son total-

mente gratuitos, pues lo que se

busca es contribuir al bienestar de

las personas y a la construcción de

espacios y entornos laborales

seguros y eficientes para todas las

personas”, agregó.

Para mayor información sobre

cursos y fechas, los interesados

podrán comunicarse a los telé-

fonos 81 2020 2971 o al 81 2020

2973, o bien al correo aten-

cion.formacion@nuevoleon.gob.

mx.

Según cifras del Inegi, la mayor

causa de discapacidad laboral en

México es la depresión.

La Encuesta Nacional de

Bienestar Autorreportado, el 20

por ciento de trabajadores padece

de ansiedad severa relacionada

con este síndrome. 

Una falta de balance entre vida

y trabajo, cargas de trabajo exce-

sivas, largas jornadas y un mal

liderazgo, están entre los princi-

pales factores de riesgo.

"En México, 15 por ciento de la

población padece de depresión, de

hecho es la primera causa de inca-

pacidad laboral”, refirió Regina

Athié, CEO y Co-fundadora de

Cuéntame.

Se estima que una persona con

depresión llega ausentarse por

esta condición un promedio de 20

días al año.

¿Qué es el Síndrome de

“Burnout”?.

Aunque siempre ha existido,

fue hasta el 1 de enero del año

2022 que la Organización

Mundial de la Salud lo clasificó el

Síndrome de “Burnout”  como

enfermedad laboral.

Entre las principales causas

están la precariedad laboral,

largas jornadas de trabajo, imposi-

bilidad de conciliación familiar o

vida personal, tener demasiada

carga de trabajo, y estar sometido

a mucha presión.

Además de imposibilidad de

crecimiento en la empresa, ser

víctima de acoso laboral, ausencia

de incentivos, falta de

reconocimiento y falta de recursos

adecuados para ejercer el trabajo.

En una escalada, los síntomas

incluyen también dolor de estóma-

go, problemas gastrointestinales,

taquicardia, dolores musculares,

problemas respiratorios, falta de

energía, tensión muscular, proble-

mas dermatológicos y enfer-

medades cardiovasculares.

Expertos recomiendan a las

empresas contratar el número de

trabajadores que realmente nece-

sitan en función de la carga de tra-

bajo, garantizar a los empleados

los recursos necesarios para

ejercer sus funciones, motivar al

personal con cursos de formación,

inventivos y promociones inter-

nas.

Reconocer sus logros, compen-

sar el trabajo con un salario digno

y acode a sus funciones, promover

un buen ambiente laboral y de

compañerismo, evitar cargas

excesivas de trabajo, ante

cualquier situación de acoso ser

tajante y aplicar todas las san-

ciones que legalmente te

respalden, son otras de las

recomendaciones.

“Cualquier persona trabajadora

puede verse afectada por esta

enfermedad, desde los altos direc-

tivos hasta los empleados de nivel

más bajo. Por eso, prevenir y aten-

der el síndrome burnout es vital

para las empresas y sus traba-

jadores”.

El llamado a los trabajadores es

a establecer horarios de comida y

comer sanamente, un descanso

adecuado, canalizar el estrés,

reconocer y compartir sus emo-

ciones, fomentar el agradecimien-

to como antídoto ante la negativi-

dad, y recurrir a técnicas de rela-

jación, respiración y meditación. 

Es de destacar que el tratamien-

to debe ser ejecutado por un espe-

cialista de la salud mental.

Trabaja Nuevo León con la IP en pro de
entornos laborales sanos y seguros

Se imparten una serie de talleres gratuitos encaminados a combatir el denominado Síndrome de ‘Bournout’

Según cifras del Inegi la mayor causa de discapacidad laboral en México es la depresión.



La administración entrante del munici-
pio de Monterrey, que encabezará Adrián
de la Garza Santos, se comprometió a tra-
bajar desde el primer día para brindar ser-
vicios públicos de calidad, infraestructura
urbana eficiente, áreas verdes que
fomenten la cohesión social, la estética y el
valor ecológico.

Marcelo Segovia Páez, Coordinador del
Eje de Servicios e Infraestructura de
Calidad del equipo de transición del gob-
ierno electo, señaló que el equipo de tran-
sición se encuentra trabajando en la
planeación de las acciones que se empren-
derán en diversos rubros, principalmente
los que más requiere la gente y la ciudad de
Monterrey.

“Sabemos cómo se rige el municipio,

cómo poder hacer el trabajo, entonces esta-
mos aprovechando estos dos meses para el
primero de octubre empezar a ejecutar
todas las acciones en los primeros 100 días,
tanto de obra pública o de infraestructura,
así como de acciones en materia de servi-
cios públicos para darle a la ciudadanía y a
la ciudad de Monterrey lo que se merece”,
mencionó Segovia Páez.

En materia de obra pública, explicó que
se abocarán a identificar las obras que real-
izó la actual administración y que ya
fueron terminadas para visitarlas y poder
recibirlas, de igual forma conocer los
avances físico y administrativo de las
acciones pendientes que deberá terminar el
próximo gobierno municipal, y analizar los
800 proyectos que no se hicieron, para

conocer su factibilidad.
En tanto, debido a la constante queja de

los habitantes de Monterrey en que hay
muchos sectores que se encuentran a
oscuras, Segovia Páez adelantó que
analizarán las bitácoras de supervisión y
mantenimiento de luminarias a ver si se
cumplió con el contrato vigente.

Recordó que cuando fue titular de
Servicios Públicos del 2015 al 2021 se
efectuó una modernización general del
alumbrado con el correspondiente contrato
para el mantenimiento preventivo y correc-
tivo del mismo.

En esa época, la empresa encargada fue
penalizada por no cumplir con algunos de
los compromisos como la tasa de averías,
el tiempo de respuesta y la luxometría.CL

Pequeñas y medianas
empresas afiliadas al progra-
ma Hecho en Nuevo León
serán capacitadas para ser
proveedoras de una impor-
tante cadena comercial.

Iván Rivas, Secretario de
Economía en el Estado,
firmó ayer un convenio de
colaboración para ello con
Walmart de México y
Centroamérica.

Durante su mensaje, el
funcionario estatal señaló
que la compañía  compartirá
con los participantes los
requerimientos y opciones
para comercializar sus pro-
ductos, especialmente ali-
mentos y bebidas.

“Los negocios entran a un
proceso de capacitación y los
que aprueben por calidad y
cumplan con las normas de
la compañía, podrán vender
sus productos en las tien-
das”, expuso.

“Este acuerdo es muy
bueno, porque desarrollamos

proveeduría local y los nego-
cios pueden crecer, aprendi-
endo de las buenas prácticas
de la compañía”.

Al respecto, Javier
Treviño, vicepresidente
senior de asuntos corpora-
tivos de Walmart de México
y Centroamérica, refrendó el
interés de la cadena comer-
cial por incluir pymes
locales.

El 85 por ciento de su
proveeduría, dijo,  son
pequeñas y medianas empre-
sas.

“Vamos a llegar a más
pymes para seguir impulsan-
do su crecimiento”, refirió.

“Actualmente, el 85 por
ciento de nuestros provee-
dores de autoservicio en
México son Pymes, por ello,
seguiremos con un compro-
miso sostenido para generar
oportunidades económicas y
de desarrollo y fuentes de
empleo directo, y con ello
contribuir al desarrollo

económico del estado”.
Con 1 mil 384 nuevas

micro, pequeñas y medianas
empresas inscritas, Hecho en
Nuevo León es una platafor-
ma gratuita que ayuda a
transformar ideas en empre-
sas, y capacita a los negocios
establecidos para crecer.

Al momento han impar-
tido ya 130 cursos pre-
sentación de productos, fort-
alecer sus habilidades de
venta,  exponer en ferias
fuera del estado, madurar y
migrar a tiendas, entre otros.

Para formar a los maestros del
mañana, la Secretaría de
Educación inauguró  ayer una
extensión de los servicios educa-
tivos de la Escuela Normal
“Serafín Peña“  en el municipio de
Aramberri.

Al cortar el listón inaugural,
Sofialeticia Morales Garza, titular
de Educación en el Estado, indicó
que los jóvenes del sur de la enti-
dad ya no tendrán que trasladarse
hasta la ciudad de Monterrey para
estudiar la Licenciatura de
Educación Primaria.

El ciclo escolar 2024-2025
contará con una matrícula de 44
estudiantes, 27 mujeres y 17 hom-
bres que acreditaron el examen
del EXANI II del CENEVAL,
entre ellos el estudiante con
mayor puntaje de la Normal.

“Es un hecho trascendental
para la educación de Nuevo
León, que beneficiará a las y los
jóvenes del sur del estado”,
expuso.

“El servicio educativo en
este municipio busca garantizar

el acceso a la Educación
Superior de quienes aspiran a
formarse como docentes y que
por razones geográficas se les
dificulta continuar sus estu-
dios”.

Acompañada de Gloria María
Morales Martínez, Secretaria de
Administración, destacó el com-
promiso de la actual adminis-
tración a favor de la juventud.

Es de destacar que la extensión

de la Escuela Normal compartirá
temporalmente el edificio con el
CECyTE plantel Aramberri.

Asistieron también David
González Alvarado, director de
Desarrollo Institucional; Hebert
Eduardo García Peña, director de
la Escuela Normal “Profr. Serafín
Peña”, y Juan Pablo Barrera de
León, director del CECyTE
Nuevo León Plantel
Aramberri.(CLG)

Promete próxima administración
de Monterrey servicios de calidad

El equipo de transición se encuentra trabajando en la planeación

Capacitarán a pequeñas y medianas
empresas de ‘Hecho en Nuevo León’

Darán servicio a una impor-
tante cadena comercial

Inauguran extensión de Escuela Normal en Aramberri

Es la Escuela Normal Profesor Serafín Peña

sábado 10 de agosto de 2024

El Municipio de Escobedo
reforzó durante la presente
semana el operativo de fumi-
gación con el objetivo de evi-
tar la proliferación del
Dengue, Zica y Chikungunya.

Dicho operativo fue lleva-
do a más de 20 colonias,
donde empleados de la
Secretaría de Bienestar y la
Dirección de Salud Municipal
implementaron las acciones.

Los trabajadores se entre-

vistaron con los vecinos para
promover la prevención por
medio de volantes y dando la
información personalizada
casa por casa.

El Alcalde Andrés Mijes
indicó que la prevención es la
mejor manera de cuidar a la
ciudadanía y no escatimarán
esfuerzos y recursos para
lograrlo.

“Luego de las lluvias es
normal la aparición del

Dengue, Zica y Chikungunya
por lo cual vamos a fumigar
en los diversos sectores del
municipio”, indicó Mijes
Llovera. 

Añadió que se les dio a
conocer a los ciudadanos el
programa de salud consistente
en 4 pasos los cuales son
Lava, Tapa, Voltea y Tira, esto
con el fin de evitar la acumu-
lación y reproducción del
Dengue, Zica y Chikungunya.

Cabe mencionar que, las
labores preventivas serán con-
stantes pues se busca garanti-
zar la salud de la población,
evitando la acumulación de
recipientes y cacharros.

Lo anterior debido a que
generan mala imagen, la for-
mación de basureros clandes-
tinos, reproducción de la
fauna nociva y proliferación
de mosquitos y garrap-
atas.(CLR)

Refuerza Escobedo fumigación contra el dengue

Se han hecho recorridos por diversas colonias.

El Municipio de San
Nicolás graduó a 128 mujeres
nicolaítas de los diferentes
cursos que brinda, a través de
sus dos Centros de Bienestar
para la Mujer.

El Alcalde, Daniel Carrillo
Martínez, señaló que  dicho
programa ha logrado que más
miles de mujeres se interesen
por tener nuevos conocimien-
tos y desarrollen su talento, a
la par que se empoderan y

obtienen independencia
económica para el bienestar
de ella y su familia.

“Hoy más de mil 300
mujeres han tomado un curso
o capacitación,no solamente
para el trabajo sino para un
desarrollo personal , porque
dentro de los muchos talleres,
hemos logrado implementar
incluso unos que por historia
se han destacado en la labor
del género masculino, por

ejemplo; el taller mecánico”,
mencionó Carrillo Martínez.

La onceava generación del
CEBIM pudo capacitarse en
repostería, belleza, corte y
confección, diseño social,
esmaltado en gel, fotografía,
diseño floral y globos, así
como los nuevos cursos de
automaquillaje y velas arte-
sanales.

Además, las estudiantes de
fotografía, se unieron a los

centros comunitarios del
municipio para reforzar su
práctica, teniendo modelos
constantes.

Cabe señalar que el
municipio nicolaíta, también
brinda asesoría administrativa
para que las mujeres inicien
su propio negocio y espacio
para que promuevan sus pro-
ductos y servicios con los
mercaditos Expo Mujer.
(CLR)El alcalde Daniel Carrillo hizo un recorrido por el lugar.

Se gradúan 128  nicolaitas en dos Centros de Bienestar para la Mujer

Tras unas horas intensas
de trabajo  y de conexiones
de diversos ramales de
tuberías, este viernes se
logró restablecer el  sistema
de bombeo y suministro de
agua en Santa Catarina.

Por lo que desde ayer ini-
cio de fin de semana se rev-
eló que  el suministro de
agua potable se reactivó en
la mayoría de las colonias de
Santa Catarina, luego de que
el servicio se interrumpió
por una falla eléctrica.

Y es que el sistema de
bombeo de Servicios de
Agua y Drenaje de
Monterrey se restableció la
tarde del jueves y los tanques
se encuentran actualmente en
buen nivel, para ello previa-
mente la Comisión Federal

de Electricidad arregló los
desperfectos provocados en
la red eléctrica por manio-
bras no autorizadas.

Por lo que al iniciar el
suministro, el servicio de
agua abasteció la parte baja
de Santa Catarina y avanza
positivamente a las colonias
localizadas en las zonas altas
del Cerro de las Mitras.

Es de decir que el
Municipio de Santa Catarina,
la Comisión Federal de
Electricidad y Agua y
Drenaje coordinaron el
restablecimiento del servicio
eléctrico, suministro de agua
y las obras requeridas.

Además de ello en apoyo a
los habitantes de Santa
Catarina el Municipio de
Santa Catarina abasteció

también los tanques esta-
cionarios.

Es de recordar que hace
un par de días atrás  algunos
vecinos de diversas colonias
en Santa Catarina reportaron
desde temprana hora la falta
de agua en sus hogares, que
llevan más de 12 horas sin el
servicio.(AME)

Restablecen servicio de agua en SC

El corte fue por una falla
eléctrica en el sector

El alcalde de Santiago,
David de la Peña Marroquín,
colocó la primera piedra para la
construcción de la tienda
Soriana Híper Los Cavazos, que
se ubicará en Carretera
Nacional y el camino de acceso
a La Leona.

El Edil destacó que este
nuevo establecimiento repre-
senta una inversión superior a
los 350 millones de pesos, y
generará más de 300 empleos
directos e indirectos para los
santiaguenses. 

El Alcalde agradeció a
Organización Soriana por la
confianza para llevar inver-
siones a Santiago y enfatizó la
importancia de generar polos
de desarrollo que faciliten la
vida de los ciudadanos.

“Santiago está entre las ciu-

dades más seguras del área
metropolitana de Monterrey y
sabemos que eso es un incenti-
vo, una garantía, para proyec-
tos de inversión como esta
tienda de Soriana Híper”,
expresó el Alcalde, “para
nosotros lo más valioso es
generar estas zonas de
equipamiento, para que la

gente pueda evitar la movilidad
y pueda hacer su vida, con todo
cercano”.

En la colocación de la
primera piedra estuvieron pre-
sentes Ricardo Martín Bringas,
Director General de
Organización Soriana, y
Dimitri Hadjópulos, Director
de Grupo Ágora, quienes expli-
caron que la sucursal Soriana
Híper podría estar dando servi-
cio a finales del mes de
noviembre.

El proyecto representa una
inversión de más de 350 mil-
lones de pesos, en un terreno
de más de 11 mil 800 metros
cuadrados, que también alber-
gará en una segunda etapa
otras cadenas comerciales
como Coppel, Carl’s Jr. y Tío
Ben, entre otros.(IGB)

Coloca David de la Peña piedra de obra de nuevo centro comercial

Es una importante cadena
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Andrés Villalobos Ramírez

Luego de salir de una sucursal ban-
caria, un cliente fue asaltado y despoja-
do de la cantidad de un millón de pesos
en efectivo, en el municipio de
Guadalupe.

El atraco violento ocurrió a las 11:10
horas en la sucursal bancaria
Santander, ubicada sobre la Avenida
Juárez y San Diego, en la Colonia San
Diego.

Daniel Santos, de 43 años de edad,
mensajero de una empresa de seguri-
dad ubicada en Monterrey, llegó al
banco del cual sacó la cantidad antes
mencionada.

Afuera de la sucursal era esperado
por tres sujetos que llegaron en un
vehículo Nissan Versa, del cual
descendieron dos, mientras que el otro
se quedó al volante.

Una vez que vieron salir al men-
sajero y tratar de llegar al vehículo, fue
abordado por los delincuentes quienes
pistola en mano, lo despojaron del
dinero en efectivo.

Los ladrones corrieron unos metros
y subieron al auto Versa que se encon-
traba sobre la calle San Diego, dándose
a la fuga a toda velocidad y no fueron
ubicados.

Agentes ministeriales del grupo de
robos y policías de Guadalupe llegaron
al lugar del atraco donde interrogaron
al afectado.

Los efectivos ministeriales del
grupo de robos, pidieron los videos al
banco de la parte exterior y de algunos
negocios colindantes al lugar de
hechos.

Hasta anoche las autoridades inves-
tigadoras no contaban con pistas que
llevaran a la captura de los asaltantes,
pero se presume que son los mismos ue

han realizado otros atracos en el área
metropolitana. 

DETENIDO CON DROGA
En posesión de diversos envoltorios

con droga, fue detenido un hombre por
elementos de la Secretaría de
Seguridad y Protección a la Ciudadanía
de Monterrey, en la Colonia Talleres.

Los hechos se registraron el jueves
alrededor de las 15:50 horas en
Artículo 123 y Miguel Barragán, donde
fue capturado Carlos M., de 60 años de

edad, quien portaba 18 bolsas con hier-
ba verde y cocaína en piedra y polvo. 

En su recorrido de prevención y vig-
ilancia, elementos de la Policía de
Monterrey realizaban observaron a un
masculino que realizaba una necesidad
fisiológica en la vía pública.

Al detener la marcha de la patrulla
para proceder a arrestarlo, le realizan
una inspección, encontrándole en su
pantalón corto tipo bermuda, cinco bol-
sas de plástico transparente con hierba
verde con las características de la

mariguana.
Además, portaba 13 bolsitas tipo

ziploc con sustancias similares a la
cocaína en piedra y en polvo, siendo
detenido.

El hombre detenido fue trasladado a
las instalaciones de la Policía de
Monterrey, donde quedó a disposición
de las autoridades correspondientes
para su investigación.

La persona arrestada cayó en con-
tradicciones sobre la procedencia de la
droga que se le aseguró.

Los hechos se registraron en Guadalupe.

Gilberto López Betancourt

Un motociclista falleció luego de
derrapar y ser atropellado, presunta-
mente por un tráiler, ayer en la
Carretera a Zuazua, municipio de
Ciénega de Flores.

El accidente se registró alrededor de
las 05:30 horas, cerca del entronque
con la Carretera a Laredo.

Diversos testigos comunicaron de
los hechos a las autoridades, una vez
que llegaron paramédicos de
Protección Civil municipal se per-
cataron de que la persona se encontra-
ba sin vida, haciéndose cargo personal
de vialidad, que resguardaron la zona.

El motociclista quedó con la cabeza
destrozada, ya que al caer de la moto
luego de derrapar, un tráiler le pasó por
encima, para luego darse a la fuga el
presunto.

Los fatales hechos ocurrieron cuan-
do el ahora occiso se desplazaba en la
moto dirección de oriente a poniente
por el acotamiento a la Carretera a
Laredo y al intentar incorporarse a la
carpeta asfáltica perdió el control y
derrapó, cayendo al paso de la unidad
de carga.

A unos metros del cadáver quedó el
casco de la persona accidentada,
mismo que no presentaba daños, por lo
que se presume que no lo llevaba
puesto.

El accidente llevó al cierre de car-
riles en dirección al poniente de la car-
retera, lo que ocasionó tráfico en la
zona, donde regularmente hay proble-
mas en la vialidad por las condiciones
de la arteria.

Las autoridades ya buscan al pre-
sunto responsable, que pudo haber sido
captado por alguna cámara de seguri-

dad en el área.
En otro caso, un hombre originario

de Chihuahua fue detenido por ofi-
ciales de la Policía de Monterrey, luego
de que le encontraron cinco bolsas
transparentes con una sustancia sólida
similar a la droga tipo cristal, ayer en el
centro de la ciudad.

La captura del presunto, Alejandro
Javier M., de 33 años de edad, se reg-
istró a las 2:25 horas, en Reforma y
Escobedo.

Elementos de la Policía de
Monterrey realizaban un recorrido de
prevención y vigilancia, cuando visual-
izan a un masculino en actitud sospe-
chosa, afuera de un negocio.

Los oficiales detienen la marcha de
la patrulla para realizarle una inspec-
ción, encontrándole al presunto, dentro
de su pants, cinco bolsas tipo ziploc
con una sustancia sólida con las carac-
terísticas a la droga conocida como
cristal, así como un teléfono celular
Redmi.

El hombre detenido fue trasladado
de inmediato a las instalaciones de la
Policía de Monterrey, donde quedó a
disposición de las autoridades corre-
spondientes.

Los asaltantes se dieron a la fuga.

Participaron tres tráileres y un auto.

Gilberto López Betancourt

Una persona sin vida y el cierre de
la Carretera Matehuala-Saltillo, dejó
un accidente entre tres tráileres y un
auto, la madrugada de ayer en el
municipio de Doctor Arroyo, al sur de
Nuevo León.

Los hechos se registraron a la altura
del kilómetro 37, sitio al arribaron
paramédicos de la Cruz Roja de
Matehuala, así como elementos de la
Guardia Nacional.

Protección Civil de Nuevo León
informó que en el accidente carretero
participaron tres tractocamiones y un
vehículo particular.

En la revisión que hicieron los
paramédicos de Cruz Roja de los
lesionados, confirmaron que un mas-
culino se encontraba sin signos vitales,
así mismo se trasladó a uno más con
traumatismo craneoencefálico al
Hospital General de Matehuala. 

El accidente llevó al cierre total de
la Carretera Matehuala – Saltillo en
dirección de sur a norte, lo que oca-
sionó largas filas de vehículos y
camiones de carga de hasta 10 kilómet-
ros.

La causa del accidente no se ha
establecido, pero será el personal de la
Guardia Nacional que realice las inda-
gatorias.

Ocurrió en Ciénega de Flores.

Andrés Villalobos Ramírez

Cuando caminaba por la vía pública
un hombre fue herido a balazos, al ser
atacado por dos sujetos que se despla-
zaban en una motocicleta, en Zuazua.

El intento de ejecución fue reporta-
do a las 8:00 horas en el cruce de las
calles Valle Cedros y Valle Colorado,
en la Colonia Real de Palmas, en el
sector Valle Norte.

Al lugar llegaron paramédicos de
Protección Civil, quienes atendieron a
un masculino de las lesiones produci-

das por arma de fuego.
Marcelino de 40 años de edad pre-

sentaba una herida por arma de fuego
en el brazo izquierdo y en la pierna
derecha, fue llevado en la ambulancia
al Hospital Universitario.

El afectado dijo a las autoridades
que iba caminando cuando se le acer-
caron dos sujetos de unos 35 a 40 años,
quienes iban en  una motocicleta.

Uno de ellos sacó el arma de fuego
apuntando hacia su rival, a quien le dis-
paró en varias ocasiones, para después
huir del lugar.

Efectivos ministeriales y policías de
Zuazua, comenzaron con las indagato-
rias del caso, entrevistando a vecinos
del sector.

En otro caso, en el momento en
que se encontraba al exterior de su
domicilio, un joven fue baleado, la
noche del jueves en calles de la
Colonia Industrial, en Monterrey.

La agresión se registró alrededor de
las 23:00 horas, en la calle Villagrán,
entre José María Bocanegra y Segunda
Privada, por parte de hombres armados
que viajaban en una motocicleta.

Los detuvieron en el municipio de García.

Andrés Villalobos Ramírez

En dos operativos distintos, policías
de Fuerza Civil efectuaron la aprehen-
sión de dos personas que portaban ile-
galmente un arma de fuego, en García.

El primer hecho se registró la noche
del jueves en el cruce de la avenida
Maravillas y la calle Emiliano Zapata,
en la colonia Miguel Hidalgo.

En ese sitio hicieron un despliegue
estratégico donde visualizaron a un

hombre caminando y que tenía un arma
corta fajada.

El varón se identificó como
Francisco de 29 años, a quien se le
decomisó un arma corta abastecida.

Más tarde, en ese mismo municipio,
pero en la colonia Villa Azul, los ofi-
ciales detuvieron a Cruz de 30 años.

El sospechoso fue interceptado
cuando iba caminando sobre la calle
Magnolias y Villa Azul, en donde se le
vio portando en su mano un arma.

Andrés Villalobos Ramírez

El Grupo de Coordinación para la
Seguridad, conformado por Sedena,
Guardia Nacional, las Fiscalías del
Estado y Federal y Fuerza Civil, apre-
hendieron a nueve personas con arsenal
y equipo táctico, en El Carmen.

La primera intervención ocurrió
durante la mañana del viernes en el
cruce de las calles Crisantemo y El
Jaral, en el Fraccionamiento El Jaral
Sector 7.

Área en la que hacían un despliegue
estratégico cuando detectaron a los
individuos a bordo de un vehículo
Hyundai Sonata, el cual coincidía con
la descripción proporcionada para su
búsqueda, por lo que les solicitaron
detener la marcha.

Al abordar a los ocupantes del
automóvil estos dijeron llamarse:
Henry de 37 años de edad, Jesús y/o
Juan de 35 años, Jorge de 45, Javier de
46 y Roberto de 27 años.

Mismos a los que se les pidió
realizarles una revisión precautoria a
sus pertenencias cuyo resultado fue el
decomiso de

cinco armas largas, 30 cargadores y
775 balas, 198 dosis de una sustancia
parecida al cristal, 30 con hierba verde
y seca con las características de la mar-
ihuana y cinco chalecos balísticos.

Más tarde ocurrió una segunda
detención en la cual se detuvo a Jorge
de 21 años, Omar  de 19 años, Alexis
de 18 años  y un adolescente de 17 años
de edad.

Los jóvenes fueron encontrados en
la calle Rincón de la Pradera en su
cruce con Rincón del Valle, en la colo-
nia Rincón del Carmen.

También llevaban equipo táctico. 

Sale del banco y asaltantes le quitan 1 mdp

Deja choque múltiple 
un muerto y caos vial

Fue en Doctor Arroyo.

Muere tras derrapar en moto

Camina por la calle y lo hieren a balazos

Detienen a 9 con arsenal en El Carmen

Caen 2 con armas de fuego
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El medallero
Equipo O P B T

1 EU 33 39 39 111

2 China 33 27 23 83

3 Australia 18 16 14 48

4 Japón 16 8 13 37

5 Gran Bretaña 14 20 23 57

Alberto Cantú .-                                                          
Marco Verde, boxeador mexicano, perdió ante

Asadkhuja Muydinkhujaev de Uzbekistán y con ello
el mexicano se quedó con la medalla de plata en la
categoría de los 71 kilogramos en estos Juegos
Olímpicos de París. 

El boxeador mexicano perdió en contra del púgil
uzbeko, quien lo derrotó por decisión unánime y con
eso hizo revalidar su favoritismo frente al mexicano
en las casas de apuestas, siendo esto en un combate
realizado en la Arena Roland Garros de París, en
Francia. 

La victoria del boxeador uzbeko empezó a gestarse
sobre todas las cosas en los primeros dos rounds, en
donde aprovechó de su velocidad para conectar
golpes y eludir a un Marco Verde que se vio un poco
frustrado ante la estrategia del rival. 

El connacional había sido mejor en el tercer round,
pero los jueces le dieron la victoria por decisión unán-
ime al boxeador de Uzbekistán. 

Cabe señalar que este resultado de Marco Verde
viene en el antepenúltimo día de actividades en los
Juegos Olímpicos de París; recordar que este sábado
también habrá actividad y de igual manera el día de
mañana. 

Previo a la medalla de Marco Verde, la delegación
mexicana ya había ganado otras cuatro preseas en
estos Juegos Olímpicos. 

Eso sí, ya a partir de mañana se cerrará la activi-
dad en los Juegos Olímpicos de París ya que ese día
va a ser la ceremonia de clausura de la mencionada
justa veraniega. 

Alberto Cantú .-                                  
Alejandra Estudillo, nacida en

Chiapas pero representante de Nuevo
León en competencias deportivas,
finalizó sexta en la final de los clavados
de trampolín de tres metros individual
en los Juegos Olímpicos de París. 

Con apenas 19 años de edad y en su
primera justa veraniega, Estudillo
finalizó en la sexta posición, logrando
así un diploma olímpico. 

Estudillo finalizó la competencia
con un total de 301.95 unidades, moti-
vo por el cual fue un buen resultado
pese a que no estuvo cerca de competir
por alguna medalla. 

La connacional logró esa cifra de
puntos luego de sus cinco clavados que
recibieron puntuaciones de 58.50,
60.45, 57.00, 66.00 y 60.00 

Este sexto puesto es aún más de
destacar si se toma en cuenta que hace

dos meses no sabía la mexicana que iba
a estar en los Juegos Olímpicos de
París, pero la World Aquatics le asignó
un cupo a México por la reasignación
de cuotas y por eso pudo competir. 

Con esa plaza, Alejandra Estudillo
entró en las mejores del mundo y con-
siguió un diploma olímpico, terminan-
do así su participación en los Juegos de
París. 

A su vez, la medalla de oro en la
competencia terminó siendo para Chen
Yiwen de China, mientras que la aus-
traliana Maddison Keeney se hizo de la
plata y el bronce fue para la también
china Chang Yani. 

WILLARS Y BERLÍN, A
SEMIFINALES EN CLAVADOS
Randal Willars y Kevin Berlín, atle-

tas mexicanos, se clasificaron a la
semifinal de los clavados de la platafor-

ma de los 10 metros en estos Juegos
Olímpicos de París

Willars se clasificó a la semifinal y
lo hizo con una puntuación de 460.75
unidades para tener el sexto lugar en la
general, contando su mejor valoración
por los jueces en su último clavado con
unos 86.10. 

Por su parte, Kevin Berlín se calificó
a la semifinal y lo hizo en la décimo
primera posición con un puntaje de
407.15 unidades. 

Tras esta situación, los dos conna-
cionales estarán en la semifinal de la
mencionada prueba, la cual inició este
sábado a las 02:00 horas. 

Alberto Cantú.-                                    
Los Tigres ya conocen a su rival en

los octavos de final de la Leagues Cup,

siendo este el conjunto del Nueva York

City FC.

La escuadra de  Nueva York City

FC había empatado 1-1 en el tiempo

regular con el conjunto de New

England Revolution, pero a estos los

vencieron en los penales y dicha

situación fue por un marcador de 7-6,

en duelo correspondiente a la ronda de

los 16vos.

Con todo esto, ahora el juego de

octavos de final de la Leagues Cup

entre Tigres y NYC FC será el próxi-

mo martes y en el estadio de los

Yanquis de Nueva York.

De no haber un ganador en el tiem-

po regular en el mencionado partido,

entonces este saldría desde la defini-

ción de los penales.

Los felinos y el cuadro del NYC FC

se volverán a ver las caras ya que la

última vez fue en los cuartos de final

de la Concachampions del 2020,

donde los felinos ganaron los dos jue-

gos por marcadores de 1-0 y 4-0

respectivamente.

Alberto Cantú.-                                     

América, Toluca, Mazatlán y Cruz

Azul se clasificaron a los octavos de

final de la Leagues Cup, todo esto

mientras que Santos , Juárez y Atlas ya

están eliminados.

América consumó su pase a los

octavos de final luego de vencer por un

marcador de 2-1 al Atlas de

Guadalajara, siendo eso gracias a los

goles del 'Chiquito' Sánchez y de

Henry Martín, todo esto mientras que

por el cuadro rojinegro había empatado

todo el jugador José Rivaldo Lozano.

Ya en más actividad de los clubes

mexicanos en los 16vos de final de la

Leagues Cup, Toluca igualó 2-2 con

Houston, pero los Diablos se clasifi-

caron en la siguiente ronda ya que

ganaron 5-4 al Dynamo.

A su vez, Cruz Azul empató 0-0 ante

Orlando City, aunque el pase celeste a

la siguiente ronda se concretó luego de

vencer por penales y por un resultado

de 5-4 a dicho rival.

Mientras tanto, la escuadra del

Mazatlán también accedió a la sigu-

iente ronda ya que derrotaron 2-1 al DC

United.

Uno de los eliminados fue Santos ,

quienes tras el 1-1 ante Cincinnati, los

de Torreón perdieron 6-5 contra los

americanos.

Por último , aunque no menos

importante, los Bravos de Juárez

quedaron eliminados luego de perder

por un resultado de 3-2 ante Colorado.

Imane Khelif, boxeadora argelina
que presuntamente tiene cromosomas
masculinos, ganó la medalla de oro en
los Juegos Olímpicos de París. 

La antes mencionada enfrentó en
la final femenil en el peso welter a la
asiática Liu Yang, quien proviene de
China. 

Khelif fue superior a su rival, a
quien terminó derrotando por
decisión unánime tras la dictami-
nación de los jueces. 

Cabe señalar que Imane Khelif no
había competido en un Campeonato
Mundial de Boxeo durante el año
pasado ya que no superó en su
momento las pruebas de género. 

Sin embargo, la situación fue algo
distinta respecto a los Juegos de París
ya que pese a supuestamente tener
cromosomas masculinos, aún así se le
permitió competir por parte del
Comité Olímpico Internacional en
esta justa veraniega. 

Gana Imnane Khelif
oro entre polémica

¡Es de plata!

Tigres ya 
tienen rival

Los felinos y el cuadro del NYC FC
se volverán a ver las caras

Estudillo finaliza 
sexta en clavados 

Con apenas 19 años de edad y en su primera justa veraniega, Estudillo final-
izó en la sexta posición.

Avanzan mexicanos en la Leagues Cup

América, Toluca, Mazatlán y Cruz Azul se clasificaron, mientras que Santos,
Juárez y Atlas ya están eliminados.
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De no tener algún “capítulo inespera-
do” que cambie la situación de último
momento, la “novela” Maxi Meza ya ter-
minó y este jugador finalmente se irá de
Rayados para terminar firmando con
River Plate. 

El atacante argentino de 31 años de
edad se despidió el día de ayer de sus
compañeros en el entrenamiento de
Rayados y sería el día de hoy , si no hay
ningún imprevisto, cuando viaje a
Argentina para reforzar al cuadro de
River. 

Meza, quien jugó en Rayados desde
enero del 2019 hasta mediados del pre-
sente año, se iría vendido a River por una
cifra cercana a los dos millones de
dólares. 

En los cinco años y medio que jugó en
Rayados, Meza ganó un título de Liga,
además de dos Concachampions y una
Copa MX,aunque la realidad es que no
fue un futbolista importante para el
equipo en esas consecuciones. 

Maxi jamás logró afianzarse como

una figura estelar dentro del club y su
salida permitiría que Rayados tenga un
cupo de extranjero por llenar en el
plantel, es decir, podrán traer a otro
refuerzo no formado en México si así lo
desean.  

A su vez, River Plate tendrá en Maxi
Meza al refuerzo de lujo que así desea-
ban, además de que lo inscribirán como
una de sus incorporaciones para la Copa
Libertadores de América. 

(AC)

El técnico argentino Eduardo
“Chacho” Coudet es la primera
opción en la dirección técnica de
Rayados, además de que está cerca
de dirigir al conjunto regio. 

Coudet, de 49 años de edad, tomó
fuerza en las últimas horas para que
él termine siendo el sustituto de
Fernando Ortiz en la dirección téc-
nica de Rayados. 

La directiva de Rayados, misma
que es encabezada por el ex jugador
mexicano José Antonio Noriega,
tuvo avances en las negociaciones
durante las últimas horas con la
gente que representa al “Chacho”
Coudet, aspecto por el cual se está
cerca de que ambas partes lleguen a
un acuerdo.

A su vez, la directiva de Rayados
también tuvo ayer una reunión con
Eduardo Berizzo, quien es otra de
las opciones a la dirección técnica

de los regios. 
De hecho, José Antonio Noriega

está en estos momentos en
Argentina, buscando cerrar la con-
tratación de un técnico para
Rayados. 

El antes mencionado, en este
caso Coudet, ya dirigió tiempo atrás
en México y lo hizo con los Xolos
de Tijuana, en donde fracasó para el
Torneo Apertura 2017. 

Eso sí, el “Chacho” Coudet ha
triunfado como técnico en Argentina
ya que ahí destacó en clubes como
Rosario Central y Racing Club de
Avellaneda, siendo estos últimos en
donde ganó un total de dos títulos. 

Ya los otros clubes en los que
Eduardo Coudet ha dirigido ven-
drían siendo Internacional de Brasil,
Celta de Vigo de España y Atlético
Mineiro, aunque ahora estaría cerca
de dirigir a los Rayados. 

Los Tigres iniciaron el día de ayer con
su preparación para el duelo de octavos
de final de la Leagues Cup, en donde
enfrentarán al ganador del duelo de ayer

entre Nueva York City FC y New
England Revolution. 

Después de eliminar al Pachuca en la
fase de los 16vos, el equipo entrenó el

día de ayer por la mañana en la ciudad de
Austin, Texas, Estados Unidos. 

El plantel felino que fue titular ante
Pachuca realizó algo de trabajo regener-
ativo en el área del gimnasio del hotel en
el que están hospedados. 

Después de eso, el plantel que entró
de cambio en ese partido, así como tam-
bién aquellos que no vieron actividad,
realizaron algo de futbol a espacios
reducidos en uno de los campos de la
Universidad San Eduard, allá en Austin. 

Será hasta los próximos días cuando
el técnico Veljko Paunovic empiece a
definir al equipo que irá de inicio en su
duelo de octavos de final de la Leagues
Cup. 

Los auriazules consiguieron su pase a
los octavos de final ya que vencieron en
una ronda anterior y por un marcador de
1-0 al Pachuca, lo cual fue gracias a un
gol de Marcelo Flores. 

(AC)

Nahuel Guzmán, portero de Tigres,
igualará en el duelo de los felinos de los
octavos de final de la Leagues Cup a
Hugo Ayala como el jugador con más
partidos en la historia del mencionado
club. 

Hasta estos momentos, Hugo Ayala
con 462 partidos es el jugador con más
duelos disputados en la historia de
Tigres, aunque le sigue Nahuel Guzmán
con 461, quien por cierto el pasado
jueves fue el titular en el arco auriazul en
la victoria sobre Pachuca en los 16vos de
final de la Leagues Cup. 

Ya sea el cuadro del Nueva York FC o
el conjunto del New England Revolution
el rival de Tigres en los octavos de final,
pero Nahuel Guzmán será el portero titu-
lar de los felinos si no surge ningún
imprevisto y en ese duelo llegará a la
cifra de los 462 cotejos disputados en el
conjunto auriazul, igualando así a Hugo
Ayala como el jugador con más duelos
jugados en la historia de los auriazules. 

Eso sí, de superar Tigres la ronda de
los octavos de final de la Leagues Cup, el
plantel auriazul jugaría los cuartos de
final con obviamente un rival por cono-
cer y ahí Nahuel Guzmán, si no surge

ningún imprevisto, sería también el titu-
lar en el arco auriazul y de manera oficial
se convertiría con 463 cotejos en el
jugador con más partidos en la historia
de la institución. 

Sin embargo, de quedar eliminados
ante New England Revolution o Nueva
York FC en la fase de los octavos de final
de la Leagues Cup, Nahuel Guzmán ten-
dría que esperarse hasta la fecha siete del
Torneo Apertura 2024 y el 13 de sep-
tiembre en un duelo ante Atlético de San
Luis para ahí ver actividad y en ese duelo
convertirse en el jugador con más com-

promisos jugados en la historia de la
organización felina. 

Esto sucedería de esa manera ya que
Guzmán aún debe dos partidos sin jugar
en la Liga MX por la suspensión que en
su momento se le dictaminó por apuntar-
le con un láser a Esteban Andrada de
Rayados. 

Es por eso que Guzmán no jugará ante
Chivas en la jornada cinco y tampoco
contra Pumas en la fecha seis del Torneo
Apertura 2024, motivo por el cual el que
lo sustituirá en ese duelos será el joven
Fernando Tapia. 

La temporada 2024-2025 del fut-
bol europeo inició el viernes con la
jornada uno de la Liga de Holanda,
en donde la escuadra del Groningen
goleó 4-1 al NAC. 

Los goles del cuadro del
Groningen fueron hechos por parte
de Bacuna, Mendes, Rente y
Schreuders. 

Mientras tanto, la escuadra del
NAC anotó un gol gracias al jugador
Janosek, pero esto no fue suficiente
y perdieron el duelo. 

TAMBIÉN COMENZÓ LA

COPA DE ITALIA 

Cabe señalar que el día viernes
también dio comienzo la Copa de
Italia, siendo eso en el primer par-
tido de algunos equipos en la
primera ronda. 

Tras ello, Sassuolo venció 2-1 al
Citadella y Udinese derrotó 4-0 al
Avelino, mientras que Genoa venció
1-0 al Reginatto y Monza igualó 0-0
con Sudtirol. 

Los Auténticos Tigres de la
UANL de la Liga Mayor de la Onefa
iniciaron con una victoria en su
pretemporada.

El conjunto regio superó con
facilidad a la escuadra de los Lobos
de la Universidad Autónoma de
Chihuahua, lo cual fue por un mar-
cador de 57-0.

La escuadra regia se hizo de la

victoria en el estadio Gaspar Mass
de la UANL, en ciudad universi-
taria.

Cabe señalar que los Auténticos
Tigres iniciarán su temporada en la
campaña regular de la Liga Mayor
de la Onefa cuando el seis de sep-
tiembre reciban a los Aztecas de la
UDLAP.

(AC)

La pretemporada de la NFL siguió el
día de ayer, en donde Filadelfia superó
16-13 a los Cuervos de Baltimore,
además de que Houston derrotó 20-12 a
Pittsburgh y también la escuadra de
Miami se impuso 20-13 al cuadro de
Atlanta.

Ya en lo que respecta al juego entre
Filadelfia y Baltimore, las Águilas
tuvieron una ventaja de tres puntos al tér-
mino del primer cuarto luego de hacer
dos goles de campo por solamente uno
del rival, aunque esto valió para poco ya
que los Cuervos lo igualaron todo al
finalizar el segundo período con un field
goal.

Al final, las Águilas ganaron el juego
ya que entre el tercero y último cuarto se
hicieron de 10 puntos luego de un gol de
campo y una anotación por la vía del
acarreo por parte de Lew Nichols II.

Ya en el juego entre los Texanos y los
Acereros, el cuadro de Houston encontró
sus 20 puntos con las dos anotaciones de
Dare Ogunbowale y Tank Dell, además
de que las restantes seis unidades

vinieron por parte del pateador Fairbarn.
A su vez, los 12 puntos de los

Acereros de Pittsburgh fueron generados
tras un touchdown por la vía del acarreo
gracias a Daijun Edwards y el otro de
Connor Hayward por medio de una
recepción.

Mientras tanto, en el duelo entre
Miami ante Atlante, los Delfines se
hicieron de sus 20 puntos gracias a dos

goles de campo del pateador Jason
Danders, aunque también hubo dos ano-
taciones por parte de Jaylen Wright con
un acarreo y el otro fue Jeff Wilson Jr
con su anotación.

A su vez, los 13 puntos de los
Halcones vinieron con dos goles de
campo del pateador Younghoe Koo y la
anotación de Carlos Washington por la
vía del acarreo.

Que siempre sí, Maxi se va

El atacante argentino se despidió el día de ayer de sus compañeros

Entrenan felinos pensando en los octavos

Después de eliminar al Pachuca en la fase de los 16vos, el equipo entrenó el día
de ayer por la mañana en la ciudad de Austin.

Eduardo Coudet está muy 
cerca de dirigir a Rayados 

El argentino es la primera opción en
la dirección técnica de los regios

Coudet ya dirigió tiempo atrás en México 

Nahuel, a
un partido
de récord

Está Nahuel a un partido de igualar a Hugo Ayala como el jugador con más
cotejos jugados en la historia de Tigres 

Inició la temporada
en el futbol europeo 

El Groningen goleó 4-1 al NAC. 

Auténticos inicia con victoria 
pretemporada de la Onefa

El conjunto regio superó con facilidad a la escuadra de los Lobos 

Ganan Filadelfia, Miami y Houston 

Filadelfia superó 16-13 a los Cuervos de Baltimore
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JUEGOS OLÍMPICOS PARÍS 2024

02:10 hrs, Pentatlón Moderno

Mayan Oliver
Individual

02:30 hrs, Piragüismo Sprint

BEATRIZ BRIONES Y KARINA ALANÍS
K1 500 metros

2:00 Clavados

RANDAL WILLARS Y KEVIN BERLÍN
Plataforma 10 m

2:59 hrs, TaeKwondo

Carlos Sansores
Octavos de final

3:00 Lucha estilo libre

Austin Klee Gómez
Octavos de final

5:30  hrs, Pentatlón Moderno

Mariana Arceo
Esgrima Semifinal

10:10 hrs, Pentatlón Moderno

Emiliano Hernández
Individual Final

11:30 Hrs, Natación artística

Nuria Diosdado y Joana Jiménez
Rutina Libre

2:36 hrs. Golf

Gaby López
Individual

3:00 hrs, Canotaje Sprint

KARINA ALANÍS
Semifinal 4

1:11 hrs. Golf

María Fassi
Individual

2:30 hrs. Canotaje Sprint

BEATRIZ BRIONES
Semifinal

Mexicanos en acción

EN  MAYÚSCULAS LOS  REPRESENTANTES DE NL

El mexicano Emiliano Hernández se
clasificó a la final del pentatlón moderno
en estos Juegos Olímpicos de París. 

Hernández logró esta situación luego
de terminar su recorrido en el láser run y
lo hizo en la tercera plaza, a solamente
7.28 segundos de la primera posición. 

A su vez, Duilio Carrillo no pudo
meterse a la final del pentatlón moderno
ya que acabó en la posición número 15
de la general. 

Con todo esto, Emiliano Hernández
competirá desde este sábado y será este
día por la madrugada cuando busque
conseguir alguna medalla para México
en los Juegos Olímpicos.

MÁS PARTICIPACIÓN 
DE MEXICANOS 

Paulo Strehike, atleta mexicano,
finalizó décimo segundo en la final
olímpica de las aguas abiertas en los
Juegos de París. 

Con un tiempo de una hora, 56 minu-
tos y 28 milésimas, el mexicano terminó
su prueba olímpica en el Río Sena. 

Karina Alanís y Beatriz Briones,
competidoras regiomontanas, no
lograron clasificarse a la final A del can-
otaje sprint por equipos femenino y por
ello se quedaron sin la oportunidad de
aspirar a las medallas en estos Juegos
Olímpicos de París. 

Las antes mencionadas quedaron en
la quinta posición de su heat clasificato-
rio de la final B del kayak doble 500
metros. 

A menos de que surja un milagro en la
última ronda, pero las golfistas Gabriela
López y María Fassi no conseguirán
alguna medalla para México en estos
Juegos Olímpicos de París. 

López terminó la tercera ronda de
cuatro de 18 hoyos cada uno, en donde
finalizó en la posición número 32,

haciéndolo con un +4 en el marcador,
estando a nueve golpes bajo par (-9) de
la líder Morgane Metraux, todo esto
mientras que María Fassi está en el sitio
57. 

Nuria Diosdado y Joana Jiménez,
ondinas mexicanas, finalizaron en la
décima posición en la rutina técnica de
la natación artística en los Juegos
Olímpicos de París. 

Con una puntuación de 238.9383
unidades, las connacionales estuvieron
por delante de otras siete naciones, pero
será este sábado a las 11:30 horas cuan-
do continúen con la competencia dentro
de la rutina libre, en donde intentarán
hacerse de una medalla. 

El mexicano Tonatiuh López no logró
clasificarse a la final de los 800 metros
planos en estos Juegos Olímpicos de
París. 

De hecho, López finalizó en la última
posición de la semifinal de los 800 met-

ros, en la octava plaza.
Las mexicanas Daniela Gaxiola y

Yuli Verdugo quedaron ya eliminadas
del ciclismo de pista en los Juegos
Olímpicos de París. 

Gaxiola perdió en la ronda de los
octavos de final, en donde cayó en con-
tra de la colombiana Martha Bayona,
mientras que Yuli Verdugo perdió en el
heat del repechaje y por apenas una
milésimas en contra de la holandesa
Steffie van der Peet. 

El equipo femenil mexicano finalizó
décimo segundo en el all around de la
gimnasia rítmica en los Juegos
Olímpicos de París, aspecto por el cual
ya no aspiran a las medallas. 

Con una puntuación de 57.500
unidades tras ejecuciones en cinco aros y
una rutina de tres cintas más dos pelotas,
el conjunto azteca quedó en la décimo
segunda plaza, pero no se metieron a la
disputa de las preseas. 

Marileydi Paulino, atleta domini-

cana, ganó la medalla de oro en los

400 metros femenino y de paso

implantó un récord olímpico en

estos Juegos de París 2024. 

Paulino ganó la medalla de oro en

un tiempo de 48.17 segundos,

superando así en la pelea por la pre-

sea dorada a Salwa Eid Naser de

Baréin que se conformó con la plata,

además de que el bronce terminó

siendo para Natalia Kaczmarek de

Polonia. 

Esos 48.17 es el tiempo más rápi-

do en los 400 metros planos femeni-

nos en la historia de las justas veran-

iegas, por eso el de ella es un récord

olímpico. 

A su vez, la antes citada se con-

vierte en la primera mujer domini-

cana en ganar una medalla de oro en

unos Juegos Olímpicos. 

MÁS FINALES DE

ATLETISMO 

Ya en más finales de atletismo,

Rai Benjamin de los Estados Unidos

ganó la medalla de oro en los 400

metros con vallas, en donde superó a

Karsten Warholm de Noruega que se

conformó con la plata y al propio

Alison dos Santos de Brasil que se

quedó con el bronce. 

Por su parte, el español Jordan

Díaz Fortun ganó la medalla de oro

en el triple salto masculino y ya la

presea de plata fue para Pedro

Pichardo de Portugal, además de

que el bronce fue para Andy Díaz de

Italia. 

Mientras tanto, aunque en los 10

mil metros femeninos, la keniana

Beatrice Chebet se hizo de la presea

de oro, además de que la plata fue

para la italiana Nadia Battocletti y el

bronce fue para Sifan Hassan de

Holanda. 

Canadá ganó el oro en los cuatro

por 100 metros masculino y la plata

fue para Sudáfrica, mientras que

Gran Bretaña conquistó el bronce. 

Alemania ganó la medalla de oro

en el lanzamiento de bala femenino

y la plata acabó siendo para

Australia, pero el bronce fue para

China. 

Ya, por último, la medalla de oro

en los cuatro por 100 metros femeni-

no fue para los Estados Unidos y la

plata para Gran Bretaña, todo esto

mientras que el bronce para

Alemania

La Selección Femenil de Baloncesto

de los Estados Unidos venció 85 a 64 a

Australia y con ello disputarán la final

por el oro olímpico en estos Juegos de

París, buscando en ella su octava presea

dorada de manera consecutiva. 

El conjunto estadounidense fue mejor

que su rival, a las que derrotaron por 21

puntos de diferencia ya que ganaron

hasta tres de los cuatro períodos y todo

esto por parciales de 20-16, 25-11, 21-13

y 19-24. 

La que más puntos generó para los

Estados Unidos fue Breanna Stewart con

sus 16 unidades. 

Tras esta situación, la Selección

Femenil de los Estados Unidos buscará

el día de mañana la presea de oro en el

deporte ráfaga, todo esto cuando

enfrenten a Francia. 

“DREAM TEAM” POR OTRO

ORO OLÍMPICO 

El “Dream Team”, en este caso la

Selección Varonil de los Estados Unidos,

buscará concretar este sábado la medalla

de oro en el baloncesto de los Juegos

Olímpicos de París. 

El conjunto estadounidense enfrentará

este día a la Selección de Francia, lo cual

será en un partido que iniciará a las 13:30

horas. 

La escuadra estadounidense llega a

esta disputa de la presea dorada luego de

que vencieran en las semifinales y por un

marcador de 95 a 91 al cuadro de Serbia. 

Por su parte, Francia derrotó en las

semifinales al conjunto de Alemania y

hoy con su gente intentarán dar la sor-

presa y vencer a los americanos. 

Cabe señalar que los Estados Unidos

han ganado de forma consecutiva la

medalla de oro en en baloncesto olímpi-

co desde el 2008 en adelante, motivo por

el cual intentarán que ahora en París

2024 eso no sea la excepción. 

El equipo masculino de China
ganó la medalla de oro en el tenis de
mesa de los Juegos Olímpicos de
París, haciendo historia en este sen-
tido el asiático Ma Long. 

Dicho competidor asiático llegó a
la cifra de seis oros olímpicos con su
éxito de ese día en París. 

Aunado a eso, Ma Long, de 35
años de edad, se convirtió en el atle-
ta chino con más medallas de oro en
la historia de los Juegos Olímpicos. 

A su vez, Fan Zhengdon y Wang
Chuqin, quienes hicieron equipo con
Ma Long, ganaron junto a él la
medalla de oro tras vencer al equipo
de Suecia en la final de equipos mas-
culino del tenis de mesa. 

De hecho, el equipo masculino de
China se hizo del oro tras vencer a
los suecos por un marcador de 3-0. 

Más disciplinas que dieron
medallas:

El equipo femenil de Brasil ganó
la medalla de oro en el Voleibol de
Playa de los Juegos Olímpicos de
París. 

La escuadra amazónica venció en
la disputa del oro olímpico a las
competidoras de Canadá, quienes se
tuvieron que conformar con la pre-
sea de plata. 

Alemania, China, Nueva Zelanda
y República Checa ganaron las
medallas de oro en las más recientes
finales olímpicas del canotaje a
velocidad en estos Juegos de París. 

En la final “A” C-1 mil metros
masculino, el checo Martín Fuca
ganó la medalla de oro, mientras que
en los K-2 500 femenino, ahí las tri-
unfadoras fueron las neozelandesas
con la presea dorada, además de que
en el C-2 500 metros femenino el
equipo chino ganó el primer lugar y
en la final “A” K-2 500 metros mas-
culino, los alemanes se hicieron del
metal áureo.  

Toby Roberts, atleta de origen
inglés, ganó la medalla de oro en la
final categoría de cabecera de la
escalada deportiva en los Juegos
Olímpicos de París. 

El inglés ganó la medalla de oro
tras registrar un puntaje de 155.2
unidades luego de recibir una valo-

ración de 63.1 en búlder y 92.1 en la
delantera, superado con esto al aus-
triaco Jakob Schubert que se confor-
mó con la plata. 

El atleta austriaco Valentín
Bontus ganó la medalla de oro en el
kite masculino de la carrera tres en
la vela olímpica de los Juegos de
París. 

Valentín Bontus logró la medalla
de oro luego de recibir un total de 20
puntos en la carrera tres, superando
en la pelea por la medalla dorada al
esloveno Toni Vodišek, quien se
quedó con la plata. 

El equipo masculino de los
Estados Unidos ganó la medalla de
bronce en el voleibol de los Juegos
Olímpicos de París. 

Comandados por hasta 10 volei-
bolistas, los americanos vencieron
en la disputa del bronce a los ital-
ianos. 

El búlgaro Magomed Ramazanov
ganó la medalla de oro en la lucha de
los 86 kilogramos masculino en
estos Juegos Olímpicos de París. 

Ramazanov logró la medalla de
oro luego de vencer en la disputa por
la presea dorada al iraní Hassan
Yasdani.

El viernes debutó en breaking
como deporte olímpico y los Juegos
de París fueron el lugar para eso,
siendo la japonesa Ami Yuasa la que
se llevó la presea dorada. 

En la final B-Girls, la antes men-
cionada venció en la pelea por la
presea dorada a la lituana Dominika
Banevic.

La estadounidense Olivia Reeves
ganó la medalla de oro en la cate-
goría de los 71 kilogramos de la
Halterofilia en estos Juegos
Olímpicos de París. 

Olivia ganó la presea dorada y lo
hizo con un total de 262 kilogramos
cargados tras 117 de su parte en el
arranque, mientras que en el
arranque y el envión fueron 145, lo
que le bastó para derrotar en la dis-
puta de la presea dorada a la colom-
biana Mari Sánchez.

La medalla de oro en el hockey
sobre césped terminó siendo para el
equipo femenil de Holanda. 

La Selección Varonil de España Sub-
20 venció 5-3 a Francia y con ello se
hicieron de la medalla de oro en el futbol
de los Juegos Olímpicos de París. 

Con dos goles en el primer y segundo
tiempo extra de Sergio Camello, la dele-
gación de España ganó la medalla de oro
en el futbol varonil de los Juegos
Olímpicos de París, concretando esto en
el estadio Parque de los Príncipes, en la
capital de Francia y en contra del local. 

Ya en lo que respecta al tiempo regu-
lar, Francia empezó ganando con un gol
de Enzo Millot al 10’ de acción, pero
después España lo remontó con los tan-
tos de Fermín al 17’ y 24’, además de la
anotación de Baena al 27’. 

Sin embargo, Francia se acercó con el
gol de Maghnes Akliouche al 78’,
además de que Mateta por la vía del

penal y al 92’ se hizo del 3-3. 
Después del 3-3, Francia tenía la

moral por las nubes, pero España se las
bajó con el gol de Sergio Camello en el
primero de los dos tiempos extras, quien

anotó su doblete al 120’, además del 5-3. 
Al final, España se hizo de la medalla

de oro en el futbol varonil de los Juegos
Olímpicos, mientras que Francia se con-
formó con la plata. 

Logra Paulino oro y récord 
olímpico en los 4 x 100 

Paulino ganó la medalla de oro en un tiempo de 48.17 segundos

Avanza Hernández a final 
del pentatlón moderno 

Emiliano Hernández competirá desde este sábado y buscará conseguir alguna
medalla para México en los Juegos Olímpicos.

Van EU por
presea aúrea
en basquetbol

La Selección Femenil de Baloncesto de los Estados Unidos venció 85 a 64 a
Australia y con ello disputarán la final por el oro olímpico 

España vence a Francia y se llevan medalla

La Selección Varonil de España Sub-20 venció 5-3 a Francia 

Ma Long hace historia, 
llega a seis oros olímpicos 
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El detenido confirma ser miembro del Estado Islámico.

El Universal.-                                              

Un tercer sospechoso involucrado
en el plan de ataque terrorista en el
concierto de Taylor Swift, quien se
identifica como miembro del grupo
yihadista Estado Islámico (EI), fue
detenido este viernes en Viena, indicó
el ministro del Interior de Austria,
Gerhard Karner.

El iraquí de 18 años habría mante-
nido contacto con el principal sospe-
choso, de 19 años, un ciudadano aus-
triaco que confesó planear un atenta-
do contra uno de los conciertos de
Taylor previstos en Viena para este
fin de semana.

Su cómplice, también ya detenido,
tiene 17 años.

TMZ indicó que uno de los impli-
cados comenzó a trabajar en el esta-
dio Ernst Happel días antes de la lle-
gada de Swift a la ciudad.

El miércoles, la policía austríaca
detuvo a dos presuntos terroristas que
planeaban atentar durante los con-
ciertos de Taylor Swift en Viena, pro-
gramados del 8 al 10 de agosto, y en

otros eventos de la ciudad.
El director general de Seguridad

Pública de Austria, Franz Ruf, con-
firmó el arresto de un ciudadano
austríaco de 19 años en la localidad
de Ternitz, a unos 65 kilómetros al
suroeste de Viena, y de una segunda
persona arrestada en la capital del
país.

El joven arrestado en Ternitz se
radicalizó a través de Internet y
prestó un "juramento de lealtad al
Estado Islámico (EI)" en julio, deta-
llaron las autoridades, que encontra-
ron sustancias químicas en su resi-
dencia, que aún están siendo evalua-
das.

De acuerdo con las autoridades,
los acusados habían realizado prepa-
rativos concretos para llevar a cabo
un atentado terrorista, tal y como
indican los objetos hallados en el
domicilio de Ternitz.

Como consecuencia de lo ocurri-
do, y a pesar que las autoridades
habían prometido reforzar las medi-
das de seguridad, los organizadores
decidieron cancelar el evento. 

Detienen a tercer implicado 

en amenaza terrorista

Especial.-                                                             

La película “It Ends With Us”, pro-
tagonizada por Blake Lively, fue prohi-
bida en Qatar debido a sus escenas de
besos. Según fuentes cercanas al filme,
el comité de censura del país ha blo-
queado la distribución de esta película
en los cines. 

Esta decisión se basa en las estrictas
normativas de censura que rigen en
Qatar, un país conocido por prohibir
películas estadounidenses que no se
ajustan a sus códigos culturales.

La película, dirigida por Justin
Baldoni y basada en la exitosa novela
de Colleen Hoover, presenta escenas de
besos y una escena de sexo no gráfica
en la que los personajes mantienen su
ropa interior puesta. 

A pesar de ser clasificada como PG-
13 en Estados Unidos, las normas de
Qatar son mucho más estrictas en cuan-
to al contenido que considera apropia-
do para su audiencia.

No es la primera vez que Qatar toma
una medida de este tipo. En el pasado,
el país ha prohibido otras películas de
Hollywood, como la comedia “Barbie”
de Greta Gerwig, la aventura animada
“Spider-Man: Across the Spider-
Verse”, y varias producciones de
Marvel como “Doctor Strange in the
Multiverse of Madness” y “Eternals”.

Estas prohibiciones generalmente
están relacionadas con temas que tocan
aspectos culturales o sociales que son
considerados inadecuados por las auto-
ridades locales.

Qatar también ha bloqueado la

comedia “No Hard Feelings”, protago-
nizada por Jennifer Lawrence, debido a
una escena de desnudo, así como la
película “Lightyear”, un spin-off de
“Toy Story”, por presentar un beso
entre personajes del mismo sexo.
Además, otras películas como
“Onward” y “Anyone but You” tam-
bién han sido vetadas por contenido
LGBTQ+.

En 2021, Disney se negó a realizar
los cortes solicitados por la censura de
Qatar para la película “West Side
Story” de Steven Spielberg. 

En ese caso, la controversia se
centró en un personaje transgénero
interpretado por un actor no binario, lo
que resultó en la prohibición del filme
en el país.

La censura en Qatar refleja una ten-

dencia común en varios países de
Oriente Medio, como Arabia Saudita,
Emiratos Árabes Unidos, Bahréin,
Omán y Kuwait, donde las películas
con referencias a la comunidad
LGBTQ+ o con contenido que no se
ajusta a las normas culturales locales
suelen ser objeto de vetos.

“It Ends With Us” narra la historia
de Lily, una florista que se enamora de
un neurocirujano. 

Sin embargo, cuando Lily se reen-
cuentra con un amigo de la infancia, la
relación comienza a complicarse y
toma un giro oscuro. 

A pesar de las restricciones en Qatar,
la película ha generado una gran expec-
tativa y, con un costo de producción de
solo 25 millones de dólares, se espera
que sea rentable.

Munich, Alemania.-                                   

Luego de años de especulación, la
cantante británica Adele confirmó
que se casará con Rich Paul, funda-
dor del Klutch Sports Group durante
un intercambio que tuvo con un fan
durante un concierto en la ciudad de
Munich, Alemania.

Según la intérprete de “Rolling in
the Deep”, este seguidor le estaba
pidiendo matrimonio, pero esta,
conocida por su sentido de humor, le
riposto con una inesperada noticia.

RESPONDE A FAN
“¿Quieres casarte conmigo? No

puedo casarme contigo porque ya me
estoy casando, así que no puedo.
Pero lo aprecio”, expresó la artista,
provocando que la fanaticada inun-

dara el estadio con sus gritos y aplau-
sos.

Adele y Rich Paul se conocieron
durante una fiesta de cumpleaños de
un conocido “en la pista de baile”. A
pesar que nada se concretó de ese
encuentro, la pareja tuvo interés
mutuo y comenzaron a salir a cenar
juntos hasta que hicieron oficial su
relación en el verano de 2021.

El vínculo entre la cantautora y el
empresario era tan fuerte, que desde
el año 2022, se rumoró que esta ya
estaba a punto de llegar al altar al
lucir una sortija de diamante en el
dedo anular izquierdo para los BRIT
Awards. 

No obstante, en agosto de ese año,
ella misma aclaró a la revista Elle
que el accesorio no se trataba de un
compromiso formal.

“¡No estoy casada! ¡Estoy enamo-
rada! Soy más feliz que nunca. Bien
podría estar casada. ¡Me encantan las
joyas finas, chico!”, sostuvo.

Igualmente, la voz detrás de “Easy
on Me” expresó que anhelada exten-
der su familia, aunque aclaró que, de
no suceder, tiene a su niño de 11
años, Angelo, producto de su expare-
ja Simon Konecki, con quien estuvo
por más de seis años y se convirtió
en la inspiración para su álbum “30″.

Además, Rich, quien tiene actual-
mente tres hijos, aseguró que tampo-
co ve imposible una nueva oportuni-
dad a convertirse en papá nuevamen-
te.

DIVERTIDO 
E INTELIGENTE

"Él es simplemente gracioso,

súper divertido. Y muy inteligente.
Es increíble verlo hacer lo que hace,
con tanta facilidad y naturalidad",
dijo Adele sobre Paul en una entre-
vista con Oprah Winfrey en 2021.

Aunque la pareja ha mantenido su
relación en privado, han compartido
detalles de su historia de amor. Adele
confesó: "Nos conocimos en una
fiesta de cumpleaños, en la pista de
baile. Y luego nos volvimos a encon-

trar un par de años después. Salimos
a cenar, él dice que era una reunión
de negocios, yo no sé a qué se
refería. Esa fue la primera vez que
salimos solos".

No se sabe si los planes de Adele
incluyen la planificación de la boda,
pero lo que sí está claro es que esta
pareja está viviendo un momento
mágico y que se encuentran en un
punto crucial de su historia de amor.

El anuncio lo hizo durante un concierto en Alemania.

Juan Emilio Aguillón                                     

La popular cantante de Estados
Unidos, Billie Eilish se presentará
durante la ceremonia de clausura de
París 2024, en el cierre de actividades
de una edición más de Juegos
Olímpicos.

De acuerdo con medios cercanos,
Eilish será una de las protagonistas del
show junto a intérpretes como Snoop
Dogg y la famosa banda de rock, Red
Hot Chili Peppers.

Según los organizadores del evento
deportivo, el espectáculo combinará
presentaciones grabadas en vivo,
además de conectar estas olimpiadas
con las olimpiadas de Los Ángeles
2028.

Actualmente, Eilish es una de las

artistas más destacadas de la industria
musical, ostentando la segunda posi-
ción en las listas de Spotify tras el lan-
zamiento de “Hit Me Hard And Soft”,
su más reciente y, de acuerdo con ella,
“su mejor álbum” a la fecha.

Es importante señalar que Billie es
originaria de Los Ángeles, California,
por tanto, su presencia rendirá homena-
je a la conocida urbe estadounidense.

Por otro lado, la gran sorpresa del
show será la presencia de Tom Cruise,
una de las más grandes estrellas de
Hollywood, quien bajará en rapel hasta
la cancha del Stade de France portando
la bandera olímpica.

El medio de espectáculos TMZ,
reportó que esta acrobática maniobra
fue grabada durante el mes de marzo. Será un gran cierre de Juegos

Olímpicos.

Cantará Billie Eilish en la clausura de París 2024

Se compromete Adele 
con el empresario Rich Paul

¡SUENAN CAMPANAS DE BODA!

El Universal.-                                           

"¡Te quiero mucho!", gritaba Bruno
Mars desde su automóvil a sus fans
mexicanos, quien desde la ventanilla
del copiloto y con cerveza en mano, iba
saludando a las personas que se topaba
en su camino en el primer día de con-
cierto que ofreció el jueves en el reno-
vado Foro GNP Seguros.

El momento fue compartido por el
cantante en IG.

CARIÑO A MÉXICO
Mars le está demostrando su cariño

a México, no sólo por el primero de
tres conciertos que ofreció ayer en el
Estadio GNP, antes Foro Sol, donde
bailó el ritmo de "La Chona", sino por
lo que prepara sobre el país azteca.

Resulta que ayer, previo al primero
de los tres conciertos que ofreció, el
cantante estadounidense fue captado en
calles de la capital mexicana vestido de
mariachi y bailando.

El artista de 38 años estaba acom-
pañado de unos bailarines que vestían
indumentaria con los colores de la ban-
dera de México, lo que hace pensar a
sus seguidores que probablemente se
trata de un tema musical que será lan-
zado en breve.

La usuaria de TikTok aleherre-
ra1803 fue quien compartió el material
en la plataforma, sin ocultar si emoción
ni las de sus amigos que la acompaña-
ron a interceptar al cantante que fue
brevemente captado en acción.

"Nuestro informante nos dijo que
Bruno Mars está aquí a tres cuadras y
por supuesto las trabajadoras se salie-
ron de su junta para verlo", contó la
usuaria de TikTok @aleherrera1803
mientras manejaba rumbo al lugar
donde supuestamente se encontraba el
intérprete.

Bruno Mars habría visitado la colo-
nia Roma, en la alcaldía Cuauhtémoc,
una zona que frecuentan famosos inter-
nacionales como lo hizo en su momen-
to Dua Lipa y los Jonas Brothers.

‘¡Te quiero mucho!’ dice Mars a sus fans

Prohíben cinta de Blake Lively en Qatar por escenas de besos

El cantante paseó por calles de la Ciudad de México.

La cinta no se exhibirá en Oriente.
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César López                               

El Consejo para la Cultura y
las Artes de Nuevo León ofrecerá
una vasta cartelera de teatro,
música y danza para celebrar el
40 aniversario del Teatro de la
Ciudad.

Melissa Segura Guerrero,
Secretaria de Cultura de Nuevo
León, señaló que la comunidad
cultural y artística reconoce al
Teatro de la Ciudad como un
semillero y una de las platafor-
mas más importantes del desa-
rrollo artístico del estado de
Nuevo León, que además le ha
dado a la entidad una proyección
nacional e internacional, que ha
recibido grandes espectáculos y
ha sido sede de grandes momen-
tos en la historia artística del esta-
do.

“En el marco de esta celebra-
ción hemos podido gestionar un
recurso adicional para la celebra-
ción, que se invertirá en un man-
tenimiento mayor y en la rehabi-
litación y mantenimiento de
zonas importantes en el Teatro de
la Ciudad; a través del apoyo a
instituciones culturales de la
Secretaría de Cultura vamos a
realizar una inversión de 10.5
millones de pesos”.

Para celebrar estos primeros
40 años del recinto, el Consejo
para la Cultura y las Artes de
Nuevo León, con el apoyo de la
Secretaría de Cultura de Nuevo
León presenta un programa de
eventos especiales que incluye
danza, música y teatro de primer
nivel con proyectos y programas
propios; así como invitados
nacionales e internacionales. El
acceso a las presentaciones será
sin costo, hasta cubrir la capaci-
dad del recinto.

ACTIVIDADES
Dentro de las actividades

destaca el Festival de Teatro
Nuevo León: del 22 al 31 de
agosto la edición 23 del
Festival de Teatro Nuevo León,
se llevará a cabo del 22 al 31 de
agosto. Presentará una progra-
mación diversa e incluyente
que abarca opciones para todas
las edades y géneros. Teatro
para infancias, jóvenes y adul-
tos. Además de ofrecer talleres
de actualización con destaca-
dos creadores de reconocida
trayectoria.

39º Encuentro
Metropolitano de Danza
Contemporánea | 39EMDC:
presentará una programación
diversa compuesta por crea-
ción estatal, nacional e interna-
cional, a celebrarse del 3 al 10
de octubre. 

Para esta edición se presen-
tarán en programación las
compañías del estado seleccio-
nadas por convocatoria, como
invitada internacional se pre-
senta Spellbound
Contemporary Ballet compañía
italiana de danza contemporá-
nea dirigida por Mauro Astolfi
y Valentina Marini, que desde
hace tres décadas ha cautivado
audiencias internacionales con
su creatividad y excelencia téc-
nica que nos presentará el 9 de
octubre, en la Gran Sala del
Teatro de la Ciudad
“Vivaldiana” una reinterpreta-
ción audaz del universo de
Vivaldi, traduciendo su capaci-
dad de reinventar la música
barroca en una coreografía que
combina aspectos artísticos
con las características más his-
triónicas y en ocasiones excén-
tricas de Vivaldi.  

César López                                  

Acompañar a los estudiantes
de primer ingreso del campus
Monterrey es la labor principal de
los peers, que son alumnos y
alumnas de semestres avanzados
y que serán parte de la sexta gene-
ración de esta iniciativa.

Este programa iniciado como
parte del modelo educativo del
Tec en 2019, y que se encuentra
como parte del área de Mentoría
Estudiantil, se creó con el fin de
que las y los alumnos tuvieran un
igual en su inicio en la institución.

“El peer tiene 2 funciones,
acompañar al estudiante a que se
involucre en la vida estudiantil de
campus Monterrey y la otra es ser
un apoyo para el mentor”, señaló
Karla Villarreal, coordinadora de
peers en el campus Monterrey.

Para este año el campus
Monterrey cuenta con alrededor
de 250 peers, quienes serán uno
de los primeros contactos de los
estudiantes de primer ingreso.

MISIÓN: ACOMPAÑAR 
AL ESTUDIANTE

A su ingreso al Tec de
Monterrey el estudiante de primer
ingreso tiene 3 guías principales
durante sus estudios: el director de
entrada, luego el del programa
que elija, así como el mentor, el
cual está acompañado del peer.

El peer acompaña al estudiante

solamente en su primer año y
medio, tiempo en que le ayuda a
adaptarse a la institución.

“Los mentores tenemos mucha
relación con los directores para
acompañar al estudiante. El direc-
tor le acompaña en todos los
temas de su plan de estudios, qué
materias escoger, qué semestre
Tec hacer, qué programas interna-
cionales puede acceder.

“Le da seguimiento a todos
estos temas académicos, como
que cumpla con los requisitos de
graduación como el idioma. Eso
es el director. El mentor acom-

paña al estudiante en todas las
otras dimensiones de su persona,
emocional, social, espiritual, físi-
ca, o sea, todo su bienestar”,
explicó Villarreal.

El peer tiene el deber de esta-
blecer contacto con el alumno o
alumna, reunirse con él y mante-
ner la comunicación durante los
primeros 3 semestres.

CÓMO SER PEER
A partir del tercer semestre las

y los estudiantes pueden ser peers.
Los interesados son entrevista-

dos por los mentores de cada

comunidad. Deben tener buen
promedio académico y de prefe-
rencia ser activos en la vida estu-
diantil del Tec, como ser parte de
Arte y Cultura, de equipos de
deportes o grupos estudiantiles,
entre otras actividades.

Después cursan un diplomado
de 3 materias llamado Mentoría
entre Pares, y se capacitan en el
taller testigo activo, para conocer
si un estudiante se encuentra en
una situación vulnerable, y en el
QPR, entrenamiento práctico de
primeros auxilios para la preven-
ción del suicidio.

Se invertirán 10.5 mdp para atención inmediata del inmueble,
especialmente en el remozamiento exterior.

Celebrarán 40 aniversario

del Teatro de la Ciudad 

El peer tiene 2 funciones: acompañar al estudiante a que se involucre en la vida estudiantil de cam-
pus Monterrey y la otra es ser un apoyo para el mentor.

César López                                 

En un llamado a disfrutar del
arte y la cultura en familia, la
Secretaría de Cultura y el Consejo
para la Cultura y las Artes com-
partieron su guía de actividades y
lugares para este fin de semana.

Exposiciones, teatro, música y
danza, forman parte de las opcio-
nes para este sábado y domingo.

Para los amantes del Teatro,
Escena Conarte presenta “Mia”,
de Amaranta Leyva, y dirección
de Marcelo Treviño.

Con sede en la Sala
Experimental del Teatro de la
Ciudad, cuenta con funciones el
sábado 10 de agosto a las 16: 00
horas, y el domingo 11 de agosto
a las 13: 00 horas.

Además de la obra “Dios del

Drama”, de Luis Guerrero, direc-
ción de Sebastián Báez.

Las funciones son el sábado 10
de agosto a las 20: 00 horas, y
domingo 11 de agosto a las 18:00

horas, también en la Sala
Experimental.

Los que prefieren la música,
podrán acudir al Concierto "De
Salinas a Terán”, a cargo del

Dueto Los Cantú.
En el Teatro del Centro de las

Artes, la cita es este sábado 10 de
agosto a las 17: 00 horas.

Y en una combinación de la
música y el baile, la Temporada
de Danza ofrece la puesta en esce-
na “H3MBR4”, de Yessica
Gotcha y Fernanda Villarreal.

El programa contempla dos
funciones el domingo 11 de agos-
to, a las 16:00 y 19:00 horas, en el
Teatro de las Artes.

Es de destacar que la entrada
general tiene un costo de 120
pesos, y 80 pesos en niños, estu-
diantes, maestros e INAPAM con
credencial vigente.

Por último, la Explanada
Cultural será sede el domingo de
una exhibición de automóviles,
motocicletas y bicicletas.

El Universal.-                                          

La música de mariachi nos

adentra en la exposición tem-

poral "Patrimonio Cultural

Inmaterial de México" en el

Museo Nacional de las

Culturas del Mundo, que

muestra 11 tradiciones, expre-

siones culturales y conoci-

mientos rituales inscritos en la

lista de la UNESCO.

EXPRESIONES 
NACIONALES

Las melodías del bolero y

de festividades indígenas tam-

bién se escuchan en la sala que

aborda expresiones mexicanas

que son patrimonio cultural

inmaterial a través de aproxi-

madamente 200 piezas, como

el mariachi, los parachicos, el

bolero, los voladores, la tala-

vera, las tradiciones otomí-

chichimecas y la cocina tradi-

cional mexicana.

Exhibe un altar de Día de

Muertos para mostrar parte de

lo que son las fiestas indígenas

dedicadas a los muertos, la pri-

mera inscripción de México en

el PCI en 2008, que honra el

regreso temporal de los seres

queridos a la tierra y fusiona

ritos religiosos de los pueblos

y comunidades indígenas con

creencias católicas introduci-

das en el siglo XVI.

MÁS CULTURA
También expone coloridos

trajes que utilizan los

Parachicos en la Fiesta Grande

de Chiapa de Corzo, Chiapas,

realizada en enero con cere-

monias religiosas, danza,

música y gastronomía; o la

vestimenta usada en la

Ceremonia Ritual de los

Voladores, ritual totonaca aso-

ciado a la fertilidad en donde

cuatro hombres atados por

cuerdas descienden de un más-

til al ritmo de la flauta y el

tambor.

La exposición "Patrimonio

Cultural Inmaterial de

México", que busca difundir,

conservar y reconocer dichas

tradiciones, permanecerá hasta

el 29 de septiembre en el

Museo Nacional de las

Culturas del Mundo.

Brinda Conarte opciones para todos en fin de semana

Son 200 piezas como talavera, mariachi y cocina tradicional.

Brilla Patrimonio Cultural de México en exposición

Guían a sus compañeros en el
inicio de su carrera en el Tec

Habrá exposiciones, teatro, música y danza.

Festejan Siqueiros y camaradas los 50 años del Carrillo Gil
El Universal.-                                       

"Siqueiros y los artistas ameri-
canos. Casos de estudio" es una
de las exposiciones con las que el
Museo de Arte Carrillo Gil cele-
bra su 50 aniversario, efeméride
que coincide también con el 50
aniversario luctuoso de David
Alfaro Siqueiros, artista funda-
mental en la colección del recin-
to. 

Para esta ocasión, el museo
presenta una exhibición, disponi-
ble hasta el 24 de noviembre, que
deja ver la faceta más social -por
decirlo de una forma coloquial-
del artista mexicano. Se trata de
un recorrido en el que se mues-
tran los lazos que estableció
Siqueiros con artistas durante los
viajes que hizo a países como

Estados Unidos, Perú, Argentina,
Chile y Bolivia.

Las rutas que hizo Siqueiros,
muchas veces en calidad de exi-
liado, no es un tema que se abor-
da por primera vez desde lo
académico, pero sí es la primera
vez que "todas estas investigacio-
nes que se han visto en papel se
podrán ver en el espacio físico",
señala Tatiana Cuevas, curadora
de la muestra.

"Es un homenaje de la influen-
cia que ejerció en el continente,
pero que también tuvo de vuelta.
No es un intercambio unilateral y
eso se ve en los intercambios
epistolares, donde hablaban
sobre la importancia del papel
social del arte y los alcances que
pueda tener", detalla la curadora.

En la primera planta del

museo se muestra, en diálogo,
obras de Siqueiros y de sus con-
temporáneos, como los peruanos
José Sabogal, Camilo Blas, Julia
Codesido; los estadounidenses
Harold Lehman, Phil Guston,
Reuben Kadish y Jackson
Pollock; los argentinos Lino
Eneas Spilimbergo, Antonio
Berni, Juan Carlos Castagnino y
Cecilia Marcovich; de los chile-
nos José Venturelli, Luis Vargas
Rosas, Laureano Guevara,
Camilo Mori, Erwin Werner,
Gregorio de la Fuente, Alipio
Jaramillo y del boliviano Miguel
Alandia Pantoja.

De algunos de ellos no hay
obra, sino que se abordan en la
exposición a través de su colabo-
ración con Siqueiros en la reali-
zación de murales; ese era un

modo de trabajo que acostumbra-
ba el mexicano, recuerda Cuevas,
poniendo como ejemplo a La
Tallera.

Siqueiros conoció a todas
estas personas porque en cada
uno de sus viajes aprovechaba la
ocasión de insertarse en las con-
versaciones artísticas y políticas
locales para formar grupos con
artistas comprometidos en causas
sociales. Usualmente estos
encuentros se propiciaban a partir
de las charlas sobre arte que
impartía el mexicano en escuelas
de arte. Al final, estos territorios
compartían con México "proce-
sos de revolución y reconoci-
miento de territorios, comunida-
des indígenas, así como la lucha
para reducir las diferencias socia-
les", dice Cuevas.La exhibición deja ver la faceta más social del artista mexi-

cano.

FUNCIONES DE LOS PEERS


